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Chama o 
Xandão! Com 
impasse no Congresso, o 
STF poderá definir a luta 
contra as fake news. Para 
combater a evasão no 
ensino médio, vem aí o 
“bolsa estudante”. Página A3

A “Hurb” 
(antigo Hotel 
Urbano) tem sido alvo 
de inúmeros relatos 
negativos. Clientes alegam 
propaganda enganosa 
e descumprimento nos 
pacotes adquiridos. Página A7

Fakes e 
ensino médio

Pacotes de 
turismo

Loterias
Resultados na página A8

Torneio de game 
é diversão em 

formato de copa
Com o intuito de divertir 

os amantes do futebol e 
videogame, o empresário 

Guilherme Cortes uniu o útil 
ao agradável: transformou 
a própria loja esportiva em 
um espaço de competição. 
Ele criou o torneio de vide-
ogame “Copa da Vila” em 
Dourados – a 229 km da 
Capital. As disputas são 

aos domingos e ocorrem em 
fases de grupos, semelhante 

à realização da Copa do 
Mundo, passando pelo 1º, 
2º e 3º lugar e as oitavas, 

quartas, semifinais e final. 
A 2ª Copa da Vila está agen-

dada para o próximo dia 
28, na loja Vila da Torcida. 
Os participantes disputam 
os jogos da série Fifa e tem 
transmissão on-line da com-

petição. Página C1

O Copom (Comitê de 
Política Monetária) do BC 
(Banco Central) manteve 
a taxa Selic em 13,75% ao 

ano, durante a terceira 
reunião do ano, realizada 

ontem (3). O resultado, 
que é o maior desde 2017, 

mostra que a pressão do go-
verno federal, para baixar 
os juros, não teve efeito.

Desde janeiro, o presi-

dente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) tem criticado a 

porcentagem. Em seu posi-
cionamento mais recente, 

no dia 1° de maio, ele culpou 
o índice pelo desemprego e 

disse que não consegue con-
trolar a inflação no país
Além disso, Lula acredita 

que não existe explicação 
para uma taxa de juros que 
considera alta e que impede 

o crescimento.
Na avaliação do econo-

mista e advogado, Dax Gou-
lart, os juros não vão cair 
por pressão do governo 

federal. “O Bacen tem au-
tonomia para estabelecer a 
política monetária no com-

bate à inflação. Os juros 
não vão cair por pressão 
do governo federal”, des-

tacou. Página A7

O jornal O Estado rea-
lizou uma série de repor-
tagens sobre a qualidade 

e a falta de hospitais, em 
15 municípios de Mato 
Grosso do Sul. Em con-

versa com representantes 
das cidades fronteiriças, 

como Porto Murtinho, 

Ponta Porã e Bela Vista, 
além da falta de unidades 

suficientes para aten-

dimentos, os represen-
tantes citam a dificuldade 

de uma boa gestão em 

saúde pública, a falta de 
recursos e a qualidade de 

atendimentos. Página A6

Jair Bolsonaro se emo-
cionou, ao relatar como 

foi o cumprimento de 
mandado da Polícia Fe-

deral em sua casa. Em en-
trevista, ele reafirmou que 

não tomou vacina e que 
não fraudou comprovante. 

Na operação, os policiais 
cumpriam 16 mandados 
de busca e apreensão e 

seis de prisão preventiva, 
nas cidades do Rio de 

Janeiro e Brasília. O te-
nente-coronel Mauro Cid 

Barbosa foi detido. Página A4
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ARTES

Arrascaeta reforça 
o Flamengo na 
Libertadores

Municípios de fronteira dizem que não há recursos e nem profissionais de saúde 

Bolsonaro chora após operação

Punição pesada a 
Wallace surpreende 

Comitê Olímpico 

Luxemburgo pretende 
usar mais os jovens da 

base no Corinthians
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Potencial turístico Campo Grande desbanca Bonito e conquista conceito máximo de turismo (nota A), atribuído 
pelo MTur (Ministério do Turismo). A Capital está entre os 47 municípios brasileiros com melhor vocação turística. Página A8
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Bolsonaristas 
acusam Supremo 
de ação política

Dino e Alckmin 
defendem, mesmo PGR 

indo contra a ação
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ESPORTES

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande    20°   29°
Dourados      19°   27°
Corumbá                  20°             30°
Maracaju          19°         28°
Ponta Porã           18°         25°
Três Lagoas       20°       28°
Mundo Novo             20°        28°

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde e à noite

Tempo

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8



Para as empresas que desejam pros-
perar com propósito e leveza, a 
primeira providência é deixar de 

enxergar o marketing como um custo ou 
despesa. Na verdade, o marketing é um 
investimento muito necessário, que deve 
estar no coração do seu negócio. Afinal, é 
por meio dele que você irá sanar uma dor 
ou garantir um ganho a seu cliente, e isso 
irá torná-lo fiel a você.

O marketing é um investimento porque 
todo desembolso que tem por objetivo 
trazer aumento de receita inclui uma 
expectativa de retorno. No relatório fi-
nanceiro da empresa, o valor destinado 
às ações de marketing pode até aparecer 
como desembolso, mas é importante que 
as lideranças encarem com seriedade 
essas questões, mirando o futuro.

Além disso, todo negócio que prio-
rize, em seu planejamento financeiro, 
o crescimento do faturamento precisa, 

necessariamente, prever um investimento 
em marketing em todas as suas esferas. 
Refiro-me aos esforços ligados a vendas, 
à experiência do cliente, com uma comu-
nicação assertiva a respeito do seu pro-
duto ou serviço – ou seja, os “4 Ps” que os 
mestres Jerome McCarthy e Philip Kotler 
enumeram como bases do marketing: pro-
duto, preço, praça e promoção.

Na prática, dentro do planejamento 
estratégico da empresa, o marketing deve 
entrar como impulsionador do cresci-
mento e do faturamento. E é preciso medir 
isso, sabendo que o resultado não é ime-
diato: investir em marketing não significa 
que, no dia seguinte, vários novos clientes 
irão bater na sua porta.

São investimentos que envolvem a cons-
trução da marca e posicionamento, seu 
nome e reputação, para isso, englobam 
mais do que o seu lançamento e manu-
tenção, mas também o controle de toda a 

sua comunicação. Uma divulgação asser-
tiva significa falar com seu público-alvo, 
mas também conhecer a fundo e manter 
o foco no nicho atendido pelo seu cliente. 
E lembre-se: todo investimento busca um 
retorno mensurável!
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Editorial

Cuidar das finanças da empresa inclui 
enxergar marketing como investimento

Da alimentação

Beatriz Machnick

Heitor Rodrigues Freire 

A alimentação é uma daquelas áreas 
do conhecimento humano que é 
pouco valorizada. Talvez por ser 

tão elementar e por se tratar de uma ação 
mecânica do aparelho digestivo, acaba 
sendo realizada de forma automática.

Mas, o que é a alimentação?
É o processo de ativação do nosso corpo 

interior – que é o templo do nosso espírito 
–, por meio da ingestão de alimentos e que, 
por isso mesmo, deve merecer uma atenção 
adequada, pois é fundamental para a nossa 
saúde, que nasce e se fortalece exatamente 
pela qualidade dos ingredientes que inge-
rimos. E nem sempre é observada, sendo, 
muitas vezes, negligenciada.

Além, naturalmente da qualidade dos 
alimentos, a mastigação é parte funda-
mental do processo digestivo. Se não for 
bem observada, a boa digestão acaba com-
prometida, porque no nosso estômago não 
há dentes e a trituração dos alimentos só 
pode ser feita na boca. É nela que começa 
o conjunto de transformações que os ali-
mentos sofrem, ao longo do sistema diges-
tivo, para se converterem em compostos 
menores a serem absorvidos e utilizados 
pelo organismo.

Há, inclusive, aquela máxima: “Beber 
os sólidos e mastigar os líquidos”, que 
precisa ser entendida para ser praticada 
com proveito.

O ambiente de pressa e correria de 
nossa sociedade criou um meio propício 
à obesidade, pois acabamos engolindo 
o alimento aos pedaços. E a mastigação 

exerce papel importante no controle desse 
problema. 

Quando a mastigação passar a obe-
decer a um ato consciente e constante, as 
células do estômago e do aparelho diges-
tivo naturalmente se sentirão respeitadas 
e agradecerão, porque esse ato será con-
siderado um ato de amor e de integração 
ao organismo.

Como dizia Persius, poeta italiano 
nascido na aldeia etrusca de Volterra, no 
primeiro século da era cristã, em suas 
sátiras: “Magister artis ingenique largitor 
venter”, ou seja, “O estômago, mestre das 
artes e distribuidor do gênio”.

A mastigação, na realidade, é apenas 
uma parte do processo alimentar. Existe 
outro fator que é fundamental: a qualidade 
dos alimentos que ingerimos.

Recentemente, um médico brasileiro, o 
professor Carlos Augusto Monteiro, epi-
demiologista que dedicou a vida ao estudo 
da qualidade dos alimentos, elaborou um 
Guia Alimentar, aprovado pela ONU e 
aplaudido em todo o mundo científico de 
forma entusiástica, no qual classificou 
os alimentos de acordo com seu nível de 
processamento industrial. O guia foi ado-
tado pelo Ministério da Saúde, em 2014. 
Pelo destaque de seu trabalho, mereceu 
uma extensa matéria na revista “Piauí”.

Carlos Monteiro foi o primeiro médico 
a usar indicadores de saúde coletiva para 
propor um sistema organizado de classi-
ficação da alimentação. Ele classificou, 
então, os alimentos em quatro categorias:

Primeira – Chamados in natura ou mi-
nimamente processados, inclui alimentos 
que são consumidos como foram trazidos 
da natureza ou passam por pouca trans-
formação até chegarem à mesa (frutas, 
verduras e legumes, grãos, milho, feijão, 
trigo, ovos, leite, peixes, carnes, frutas 
secas, castanhas).

Segunda – Ingredientes culinários 
processados. Óleos, gorduras, azeite, 
manteiga, sal ou açúcar, que devem ser 
usados com moderação para o preparo 
de culinária caseira. Conforme Monteiro 
declarou à “Piauí”, “Se usados em pe-
quenas quantidades, estão a serviço de 
hábitos alimentares tradicionais, agre-
gadores de pessoas – e que não matam 
ninguém”.

Terceira – Alimentos processados ou 
combinados com ingredientes para o 
preparo culinário, que inclui a segunda 
categoria. Em geral, são os itens que 
usamos para cozinhar em casa, como 
queijos, farinha, carnes secas, peixes 
conservados em óleo, legumes ou frutas 
em conserva, combinados com ingre-
dientes in natura. Aqui entram os pães 
e bolos caseiros.

Quarta – alimentos ultraprocessados. 
São produtos que derivam do fraciona-
mento agressivo de alimentos in natura e, 
depois, passam por sucessivos processos 
e adição de substâncias de uso industrial. 
Nesse rol estão refrigerantes, sucos com 
sabor de frutas, biscoitos recheados, 
lasanhas e pizzas congeladas, cereais 

Corretor de imóveis e advogado

É professora, contadora, especialista em 
Controladoria e Finanças, mestre em 

Governança e Sustentabilidade. CEO e fun-
dadora da BM Finance Group, com sede em 

Curitiba e filiais no Rio de Janeiro e Nova York

A ação da Polícia Federal, na casa 
de Jair Bolsonaro, nessa quarta-
-feira (3), revela aquilo que o 

país sabe que, mais cedo ou mais tarde, 
acontecerá: a prisão do ex-presidente. 
Investigado em diversas frentes – seja 
no Supremo Tribunal Federal, seja no 
Tribunal Superior Eleitoral –, o líder 
da extrema-direita brasileira ressurge 
no noticiário policial como suspeito de 
fraude.

O fato virou notícia em meio a uma 
derrota do governo, em não conseguir 
a maioria para aprovar o PL da Fake 

News, de helicóptero sendo devolvido 
para líder de faccção criminosa, o MST 
pintando e bordando, impostos dis-
parando, desemprego só aumentando 
e problemas diplomáticos com EUA, 
Israel e toda a União Europeia. O país 
quer saber se Bolsonaro tomou ou não 
a vacina? É curioso, contudo, que, de-
pois de tantos ataques, Bolsonaro veja 
a Polícia Federal bater em sua porta 
justamente por falsificação de vacina. 
Justiça? 

Mais do que isso, se trata da jus-
tiça dos homens. Alexandre de Moraes 

sabe que as ofensas do ex-mandatário, 
na época da pandemia, são abjetas e 
contaminaram ainda mais o país. Mini-
mizando o efeito da doença, dos imuni-
zastes e escondendo o cartão de vacina 
com sigilo de 100 anos, Bolsonaro vai 
negar, mas teria adulterado dados para 
poder entrar em outros países. Com isso, 
não abriu a porta só de outros países, 
mas provavelmente a da prisão, hoje, 
cada vez mais próxima dele. O crime 
apontado: não vacinar. Tudo subjetivo 
em um país em que valores são inver-
tidos de acordo com o que sopra o vento. 

Sopra o vento
Bolsonaro vai negar, mas 
teria adulterado dados 
para poder entrar em 

outros países. Com isso, 
não abriu a porta só de 

outros países, mas 
provavelmente a da 

prisão, hoje, cada vez 
mais próxima dele 

Na prática, dentro do 
planejamento estratégico da 
empresa, o marketing deve 
entrar como impulsionador 
do crescimento e do 
faturamento. E é preciso 
medir isso, sabendo que o 
resultado não é imediato

matinais adoçados, iogurtes adoçados, 
salgadinhos em sacos plásticos, pães de 
forma, macarrões instantâneos e pro-
dutos de carne reconstituída (embutidos, 
em geral).

Disso tudo, o professor Monteiro estabe-
leceu uma “regra de ouro”: prefira sempre 
alimentos in natura ou minimamente 
processados e preparações culinárias a 
alimentos ultraprocessados. Concluindo 
que o problema não é a comida nem os 
nutrientes, mas o processamento.

Como vemos, alimentação é coisa séria.



vidores em 9%’. Por que não 
copia isso agora?”, indagou 
Catan. 

Petista vaiado 
Durante a votação, o depu-

tado Zeca do PT foi vaiado, ao 
dizer que votaria sob orien-
tação do líder do governo, 
Londres Machado (PP). Ele re-
cebeu vaias durante todas as 
votações favoráveis e inclusive 
quando lembrou de sua época 
de governador e disse que as-
sumiu o governo com folhas de 
salário atrasadas e o entregou 
com os melhores salários do 
país. Enquanto Zeca contava 
a história de que não teve um 

boneco seu queimado na frente 
da governadoria, por falta de 
reajuste, os professores e ad-
ministrativos o vaiavam.

Discussão
Antes da votação, o depu-

tado Pedro Kemp (PT) usou 
a tribuna para explicar que a 
categoria pede a antecipação 
do reajuste salarial para maio, 
junto aos demais servidores 
que serão beneficiados pelo 
projeto de lei 110/2023, de au-
toria do poder Executivo, que 
propôs 5% de reajuste aos 
servidores estaduais, não in-
cluindo professores. “A data-
-base dos professores é ou-
tubro, mas a antecipação que 

eles pedem é completamente 
justa e possível de ser aten-
dida. Estamos aqui fazendo 
um apelo para que o governo 
reveja sua decisão e altere o 
projeto.”

Kemp disse ainda que os 
contratados recebem 70% 
menos fazendo o mesmo ser-
viço, cobrou o governador Edu-
ardo Riedel (PSDB) e tentou 
apaziguar o clima, dizendo 
aos professores que a votação 
do projeto não prejudicaria os 
interesses deles.  “Quero lem-
brar que, na campanha para o 
governo, o governador eleito, 
Eduardo Riedel, assinou com-
promisso pela valorização e 

ele teria uma reunião com a 
categoria, pela tarde, que eu 
espero que seja produtiva e 
que enviem a inclusão dos 
professores.”

O presidente da Casa de 
Leis, deputado Gerson Claro 
(PP), destacou que a proposta 
passou nessa quarta-feira pela 
CCJR (Comissão de Consti-
tuição, Justiça e Redação) e 
estava pautada para a Ordem 
do Dia. Ele disse ainda que 
não entende a incoerência, por 
exemplo, “de deputado que é 
favorável à reforma da Previ-
dência, do ex-presidente Jair 
Bolsonaro, mas fica contra a 
reforma da Previdência daqui”.

O líder do Governo, depu-

tado Londres Machado (PP), 
também tentou amenizar os 
protestos, dizendo à categoria 
que a retirada da pauta da 
Ordem do Dia não resolveria 
o problema. E que há prazo 
para beneficiar as demais ca-
tegorias. “Em outubro, iremos 
discutir a reposição em outros 
termos com vocês. O gover-
nador não será irresponsável. 
Ainda há tempo de negociar, 
pois, se eles mudarem de opi-
nião, dá tempo, já que a votação 
em segunda discussão é só na 
semana que vem”, destacou.

A deputada Professora 
Gleice Jane (PT) afirma que 
é preciso cuidar dos profes-
sores e administrativos que 
estão adoecendo, por conta da 
desvalorização. “Não podemos 
ter pessoas tão desvalorizadas 
ao ponto de que seu salário 
não dê para comprar remédios. 
Eles trabalham sob pressão e 
na política opressora da buro-
cracia”, argumentou a depu-
tada, pedindo sinalização do 
governo sobre o aumento aos 
professores.

O presidente da Comissão 
Permanente de Educação, depu-
tado Professor Rinaldo Modesto, 
relembrou quando foi professor 
convocado. “Eu, a Rose [Mo-
desto] e minha mãe já atuamos 
como convocados. Precisamos 
trabalhar para que a isonomia 
aconteça, pois os profissio-
nais têm a mesma formação, 
a mesma carga horária e, infe-
lizmente, são dois pesos e duas 
medidas. Não tenho dúvidas de 
que os 24 deputados votarão 
tranquilamente pela isonomia, 
caso o governo envie a repa-
ração. Quero me colocar à dis-
posição da categoria”, ressaltou.

Professores

Sem votação
Educação
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Assembleia tem situação inusitada, com inversões de posições políticas 

Bolsonarista defende aumento e 
petistas mostram apoio ao governo

Mais um pedido de vistas ao 
PL das fake news demonstra 
força da oposição junto ao PT

Seminário sobre Doutrinação 
Ideológica no Ensino 
acontece, na Casa de Leis

Lula aumenta salário de 
servidores em 9%. Por 
que não copia isso agora?
João Henrique Catan, deputado estadual

Luciana Nassar/Alems

Luciana Nassar/Alems

www.bosco.blog.br

Bosco Martins

Modesto 
Finalmente, após apadrinhamento do coordenador da ban-

cada federal, deputado Vander Loubet (PT), a ex-deputada Rose 
Modesto conseguiu um  lugar ao Sol e emplacou cargo federal, 
na Sudeco. Ela foi nomeada em (2/4/23), para chefiar a Superin-
tendência do Desenvolvimento do Centro-Oeste, do governo de 
Lula (PT). A Sudeco tem um orçamento “nada modesto,”  de R$ 
169,52 milhões, para ser tocado. Rose Modesto também contou 
com o apoio do presidente do União Brasil, Luciano Bivar e do 
presidente da Câmara, Arthur Lira, o primeiro aliado eleitoral, 
o segundo, de quem Rose se aproximou durante o seu mandato, 
na Câmara Federal. A nomeação de Rose foi assinada pelo 
ministro-chefe da Casa Civil, Rui Costa.

Reunião
 ...E após críticas pesadas à articulação política do governo, 

o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), se reuniu por 
45 minutos com Lula, para tentar botar nos trilhos a relação 
entre o Executivo e os deputados. Após o encontro, o presidente 
disse que a conversa foi boa, mas que procura não se meter 
nas questões da Câmara. 

Reunião 1
O recado que Lira levou a Lula, conta Tales Faria, foi bem 

simples: os deputados estão mais interessados na liberação 
de emendas do que no preenchimento de cargos, no governo. 
Ele também defende a descentralização na decisão desses 
repasses, hoje concentrada no ministro das Relações Institu-
cionais, Alexandre Padilha. 

Mensagem
A mensagem foi captada. Após a reunião com Lira, Lula 

convocou sua equipe e deu ordens para liberar o que foi prome-
tido a deputados e senadores. Alguns ainda aguardam verbas 
prometidas na votação da PEC da transição, em dezembro do 
ano passado.

Suspensão
O Conselho de Ética do Comitê Olímpico Brasileiro (COB) 

suspendeu por seis meses a Confederação Brasileira de Vôlei 
(CBV) e ampliou para cinco anos a suspensão total do jogador 
Wallace. O atleta havia sido suspenso por 90 dias, em 3 de 
fevereiro, após uma postagem em redes sociais indagando 
quem daria um “tiro de 12” (escopeta) no presidente Lula. A 
suspensão terminaria ontem, mas com uma liminar, o Sada/
Cruzeiro, time do jogador, o escalou no fim de semana para 
a final da Superliga. Além das punições, o COB também re-
comendou que o Banco do Brasil e o Ministério dos Esportes 
cortem repasses à CBV enquanto durar a pena. A confederação 
diz, porém, que esse corte impediria o Brasil de participar do 
Pan e de outras competições internacionais. 

Evasão
O governo federal avalia a adoção de estímulos, como uma 

“bolsa estudante”, para evitar a evasão escolar no novo ensino 
médio. Essa medida já foi adotada em Alagoas, que criou uma 
bolsa de permanência mensal para alunos do ensino médio. 
Em audiência no Senado, o ministro da Educação, Camilo 
Santana, afirmou que as mudanças do novo modelo de ensino 
estão sendo tratadas de forma prioritária. “Esperamos que até 
junho possamos tomar uma decisão sobre o novo ensino médio. 
Ninguém quer retrocesso”, disse. 

Fakes
O que uma história como a da capivara Filó, que tinha tudo 

para ser leve, ainda que envolvesse política ambiental e direitos 
dos animais, tem a nos ensinar sobre a regulação das redes 
sociais? O caso virou uma guerra entre o bem e o mal, porque 
é essa a lógica dos algoritmos das plataformas. Dá pra ter 
debates civilizados nesse ambiente? Clarividente que existe o 
conluio entre o neoliberalismo das big techs e o reacionarismo 
da extrema-direita, evidentemente inconstitucional, promove 
a hipertrofia dos direitos de liberdade de expressão e crença 
para atacar o PL das Fake News. Com impasse no Congresso, 
STF pode definir combate às fake news nas redes sociais. 
Integrantes da Corte avaliam as condições para o Judiciário 
se manifestar sobre a desinformação nas plataformas digitais. 
O ministro Alexandre de Moraes enviou sugestões ao PL, na 
Câmara Federal. 

Rayani Santa Cruz

Algumas posições se in-
verteram durante a sessão 
da Assembleia Legislativa 
de ontem (3). Enquanto de-
putados bolsonaristas, como 
João Henrique Catan (PRTB) 
e Rafael Tavares (PRTB) se 
posicionaram a favor do au-
mento salarial para profes-
sores contratados e ficaram 
do lado dos professores con-
vocados que pediam a re-
tirada de pauta do projeto 
de lei 110/2023, deputados 
petistas seguiram orientação 
do governo e chegaram a ser 
vaiados pelo público. 

A proposta do poder Exe-
cutivo sobre a revisão geral 
anual do vencimento-base ou 
subsídio e dos eventos, que 
compõem a remuneração dos 
servidores e dos empregados 
públicos em Mato Grosso do 
Sul foi tema de longa dis-
cussão, em plenário. Ao final, a 
proposta foi aprovada e segue 
para segunda discussão.

Os professores pedem re-
composição e equiparação sa-
larial em relação aos efetivos. 
Já os administrativos da edu-
cação pedem reajustes. As 
categorias lotaram o plenário 
e protestaram contra o projeto 
de lei. 

Bolsonarista citou Lula
Durante a discussão, o de-

putado João Henrique (PL) 
falou sobre o salário de outras 
categorias, criticou o valor 
oferecido de 5% e disse aos 
professores que votaria contra 
o projeto, a fim de apoiá-los. 
“Essa revisão de 5% não vai 
ser o mesmo para outras ca-
tegorias mais mobilizadas. 
Não aceitem essa vergonha 
que está sendo colocada para 
vocês. Não esperem, não 
deixem que levem a categoria 
na conversa, pois tudo está 
mais caro. Não posso aceitar 
ver esse aumento, enquanto 
há outros comissionados com 
aumentos de salários de até 
R$ 42 mil. Cobrem seus parla-
mentes e o governo, para que 
possamos mudar essa nego-
ciação”, sugeriu o deputado, 
que chegou a usar o exemplo 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), que deu 9% 
de aumento aos servidores 
federais.

“Vocês sabem que o gover-
nador Eduardo Riedel apoiou 
indiretamente o presidente 
Lula, então, vou mostrar aqui: 
‘Lula aumenta salário de ser-

Nesta quinta-feira (4), a 
partir das 17h, o Plenário 
Júlio Maia vai ser palco do 1º 
Seminário sobre Doutrinação 
Ideológica no Ensino. A pro-
posta é do deputado esta-
dual Rafael Tavares (PRTB). 
Segundo ele, o objetivo é 
debater a importância da 
neutralidade ideológica, na 
educação.

“É necessário também dis-
cutir a responsabilidade dos 
professores, dos pais e dos 
governos na implementação 
de políticas de ensino e como 
isso pode contribuir para 
o desenvolvimento social e 
econômico de uma nação”, 
destacou o deputado Rafael 

Tavares.
O deputado federal Gus-

tavo Gayer (PL-GO) é uma 
das autoridades convidadas 
para debater os impactos 
da ideologia na formação 
de cidadãos críticos e cons-
cientes, e ainda levantará 
soluções para as questões 
relacionadas à doutrinação 
ideológica no ensino. 

SERVIÇO:
O evento é aberto ao público e à 
imprensa. A Alems fica no Bloco 
9, do Parque dos Poderes, o 
primeiro à esquerda da entrada 
da avenida Mato Grosso, em 
Campo Grande (MS). (Rayani 
Santa Cruz)

Deputado Antonio Vaz, 
do Republicanos, é o 
quarto parlamentar a 
pedir vistas no projeto

Pela quarta vez, o deputado 
Pedro Kemp (PT) não conseguiu 
colocar em pauta, na sessão da 
Assembleia Legislativa, a vo-
tação do projeto de lei 76/2023, 
de sua autoria e que visa o 
combate às fake news, em Mato 
Grosso do Sul. Isso porque o 
deputado Antonio Vaz (Republi-
canos) pediu vistas ontem (3), 
antes da discussão. A manobra 
demonstra a força dos depu-
tados bolsonaristas, frente ao 
PT, na Assembleia Legislativa.

Os deputados bolsonaristas 
da Casa de Leis tentam adiar 
a discussão da proposta em 
movimento contínuo. Já pe-
diram vistas os deputados João 

Henrique (PL), Rafael Tavares 
(PRTB) e Coronel David (PL). 
Ontem, foi a vez de Antonio Vaz e 
houve um bate-boca com Kemp. 

O pedido é um direito que 
cada parlamentar tem para 
analisar e estudar melhor as 
propostas, com prazo de 24h 
para entrega.

O petista indagou o membro 
do Republicanos sobre os mo-
tivos de vistas, já que Antonio 
Vaz é membro da CCJR (Co-
missão de Constituição, Justiça 
e Redação Final). “O senhor não 
é membro da CCJR? Não votou 
sim?”. Vaz respondeu: “Tenho 
prerrogativa [de pedir vistas]”. 
Pedro Kemp indagou de novo: 

“Prerrogativa para quê?”, e, 
mais uma vez, Antonio Vaz re-
bateu: “Não quero saber. Eu 
pedi vistas e pronto, acabou!”.

Diante da situação, Pedro 
Kemp lamentou: “Todo bolso-
narista tem medo de ser impe-
dido de publicar fake news”. 
A plateia de professores que 
acompanhava a sessão reagiu 
com gritos e aplausos.

O projeto
O projeto de lei 76/2023, 

de autoria do deputado Pedro 
Kemp (PT), ainda deve passar 
pela primeira votação. A ma-
téria dispõe sobre a promoção 
da educação, prevenção e 
combate às fake news. Entre 
outras ações previstas, está 
a capacitação de professores 
sobre o tema, para que seja 
possível a integração peda-
gógica com os conteúdos 
transversais relacionados à 
cidadania, direitos humanos 
e novas tecnologias.

João Henrique Catan 
conversa com líder 

do Governo, Londres 
Machado, na sessão



Operação

Fabio Serapião
Folhapress

A Polícia Federal cumpriu, 
nessa quarta-feira (3), man-
dado de busca e apreensão 
em endereço do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) e de prisão 
contra alguns de seus mais 
próximos ex-assessores.

Foram alvo de mandado de 
prisão o coronel Mauro Cid 
e Luís Marcos dos Reis, ex-
-ajudantes de ordens, Max 
Guilherme de Moura e Sergio 
Cordeiro, seguranças de Bol-
sonaro, Ailton Moraes Barros, 
candidato a deputado estadual 
pelo PL-RJ, em 2022, e João 
Carlos de Sousa Brecha, secre-
tário da Prefeitura de Duque de 
Caxias (RJ), reduto bolsona-
rista na Baixada Fluminense, 
de onde teria sido operada a 
fraude.

A ex-primeira-dama Mi-
chelle Bolsonaro também é alvo 
da investigação.

De acordo com a Polícia Fe-
deral, os alvos da investigação 
teriam realizado as tentativas 
de inserções dos dados falsos 
no sistema do Ministério da 
Saúde, entre novembro de 2021 
e dezembro de 2022.

Os investigadores mape-
aram duas tentativas. Na úl-
tima, os dados teriam sido 
inseridos para constar que o 
presidente e os demais benefi-
ciários teriam sido vacinados e 
assim pudessem emitir certifi-
cado de vacinação para viajar 
aos Estados Unidos.

A inserção, segundo apu-
ração da “Folha”, ocorreu 
em 21 de dezembro, antes da 
viagem de Bolsonaro aos EUA. 
Os dados indicam que Bolso-
naro teria recebido duas doses 
da vacina Pfizer. O presidente 
negou fraude e disse que nunca 
se vacinou.

“A apuração indica que o 
objetivo do grupo seria manter 
coeso o elemento identitário 

em relação a suas pautas ide-
ológicas, no caso, sustentar o 
discurso voltado aos ataques 
à vacinação contra a covid-19”, 
afirma a PF.

Os Estados Unidos exigem a 
apresentação de comprovante 
de vacina contra a covid-19 

para viajantes – uma obrigato-
riedade que será encerrada no 
próximo dia 11.

Segundo o governo ame-
ricano, há exceções, como 
pessoas em viagens diplomá-
ticas ou oficiais de governos 
estrangeiros. De acordo com a 
Embaixada dos EUA, fraudar 

documentos para tentar entrar 
no país é crime que pode ser 
punido com multa ou prisão.

Central de vacinação
A investigação da PF aponta 

que a chefe da central de va-
cinação de Duque de Caxias 

(RJ), Cláudia Helena da Costa 
Rodrigues, foi quem retirou do 
sistema do Ministério da Saúde 
informações que haviam sido 
adicionadas do ex-presidente, 
de sua filha Laura, do tenente-
-coronel Mauro Cid e de dois 
familiares do ex-ajudante de 
ordens da Presidência.

Cláudia Helena teria ex-
cluído as informações do sis-
tema no dia 27 de dezembro, 
poucos dias depois de terem 
sido inseridas. Segundo infor-
mações da Polícia Federal, os 
dados foram inseridos para 
que fossem validados e pu-
dessem ser usados para via-
gens ao exterior. No entanto, 
foram excluídos em seguida, 
para que o registro não ficasse 
visível no sistema.

Procurada, a defesa de 
Cláudia Helena disse que não 
vai se manifestar sobre o caso.

Duque de Caxias, na Bai-
xada Fluminense, foi uma das 
cidades no Estado que mais 
acelerou as primeiras fases da 
vacinação contra a covid por 
não seguir a ordem de priori-
dades sugerida pelo Ministério 
da Saúde.

Na época, o prefeito do mu-
nicípio era Washington Reis 
(MDB), um dos principais 
aliados do ex-presidente. Na 

operação dessa quarta-feira, 
o secretário de Governo de 
Caxias, João Carlos Brecha, 
foi preso.

Milícias digitais
A PF diz ainda que as di-

ligências dessa quarta-feira 
foram cumpridas dentro do 
inquérito das milícias digitais, 
que tramita no STF (Supremo 
Tribunal Federal) e tem como 
relator o ministro Alexandre 
de Moraes.

“Os fatos investigados confi-
guram, em tese, os crimes de in-
fração de medida sanitária pre-
ventiva, associação criminosa, 
inserção de dados falsos em 
sistemas de informação e cor-
rupção de menores”. No total, 
foram 16 mandados de busca 
e seis de prisão preventiva, em 
Brasília e no Rio de Janeiro.

Também nessa quarta, os 
investigadores começaram a 
analisar o material apreendido 
e a tomar depoimentos.
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Investigação mira inserção de dados falsos sobre 
vacinação de covid no sistema do Ministério da Saúde

PF faz buscas na casa 
de Jair Bolsonaro e 
prende ex-assessores 

Em reunião com 
aliados e advogados, o ex-
presidente Jair Bolsonaro 
(PL) reiterou que seu 
cartão de vacinação, de 
sua mulher, Michelle, e da 
filha do casal, Laura, não 
foram adulterados para 
conseguirem entrar nos 
Estados Unidos, no final 
do ano passado.

Bolsonaro afirmou 
que, por ser presidente, 
ainda naquele momento, 
não teve o cartão exigido 

pelas autoridades 
americanas, enquanto 
Michelle tomou a vacina 
contra a covid-19.

Já Laura teria 
entrado nos EUA após 
ter apresentado atestado 
médico dizendo que não 
poderia tomar a vacina, 
em razão de risco de 
problemas cardíacos.

Ao mesmo tempo, 
Bolsonaro tem dito 
que não pode se 
responsabilizar 

por eventuais atos 
irregulares cometidos por 
seu ex-ajudante de ordem, 
Mauro Cid.

O ex-presidente 
não pretende prestar 
depoimento à PF (Polícia 
Federal) e conta que não 
haverá condução coercitiva 
contra ele, uma vez que 
essa medida foi bastante 
restrita pelo STF (Supremo 
Tribunal Federal), em 
razão de abusos da 
operação Lava Jato.

Filha entrou nos EUA com atestado que vetava vacina

Marcos Oliveira/Agência Senado
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Renato Machado e Thaísa Oliveira
Folhapress

Aliados de Jair Bolsonaro 
(PL) se dizem surpresos e 
perplexos com a operação da 
PF (Polícia Federal) contra 
o ex-presidente e enxergam 
caráter político na atuação 
do STF (Supremo Tribunal 
Federal).

Ex-ministro da Casa Civil 
de Bolsonaro, o senador Ciro 
Nogueira (PP-PI) afirmou à 
“Folha” que aliados do ex-pre-
sidente estão “assustados” e 
“muito surpresos”. “Estamos 
um pouco assustados com 
isso, mas tentando tomar co-
nhecimento do que realmente 
houve. Não costumo contestar 
decisões da Justiça, mas es-
tamos todos muito surpresos”, 
disse.

“Estamos um pouco sem 
acreditar numa operação de 
busca e apreensão na casa 
de um ex-presidente da Re-
pública. Estamos tentando 
entender os motivos. Nossa 

total solidariedade ao [ex-]
presidente”, completou.

Pouco depois da operação 
de busca e apreensão em sua 
residência, Bolsonaro seguiu 
para a sede do seu partido, 
o PL, em Brasília. Alguns 
aliados foram até o local para 
se reunir com o ex-presidente. 
Bolsonaro esteve com seus fi-
lhos Flávio Bolsonaro (PL-RJ) 
e Eduardo Bolsonaro (PL-SP), 
além do presidente do PL, Val-
demar Costa Neto.

O ex-ministro da Cidadania, 
João Roma (PL-BA), chegou 
ao local falando no telefone 
celular e disse que não iria 
comentar. Também não quis 
comentar a situação, o depu-
tado federal e ex-chefe da Abin 
(Agência Brasileira de Inteli-
gência) Alexandre Ramagem 
(PL-RJ).

O líder do PL na Câmara, Al-
tineu Côrtes (PL-RJ), insinuou 
que havia caráter político na 
operação da PF, autorizada 
pelo ministro do Supremo Ale-
xandre de Moraes. O deputado 

federal afirmou que o governo 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
está em um mau momento, so-
frendo derrotas no Congresso 
Nacional, ao mesmo tempo 
em que Bolsonaro estaria de-
monstrando sua popularidade.

“No mais, a gente fica per-
plexo porque na política a 
gente nunca quer ligar os 
fatos, mas o governo teve uma 
derrota, ontem. Nós queremos 
aprovar um texto das Fake 
News, mas o governo teve uma 
derrota ontem, foi aberta a 
CPMI do dia 8 de janeiro, Bol-
sonaro foi na Agrishow e teve 
a população toda abraçando 
ele”, afirmou, ao chegar à sede 
do PL.

“E chega agora e acontece 
um fato como esse. Então, a 
gente fica perplexo com uma 
situação dessa e muito cha-
teado”, completou o deputado.

Ao sair do encontro, o par-
lamentar disse que Bolsonaro 
está “forte”, mas que há um 
sentimento de injustiça.

O deputado federal Daniel 

Raquel Lopes e Marianna Holanda
Folhapress

O ministro da Justiça e 
Segurança Pública, Flávio 
Dino, e o vice-presidente, 
Geraldo Alckmin, defen-
deram, nessa quarta-feira 
(3), a investigação da PF 
contra o ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL).

O ex-mandatário é alvo 
de apuração, segundo a PF, 
sobre uma suposta “asso-
ciação criminosa consti-
tuída para a prática dos 
crimes de inserção de dados 
falsos de vacinação contra 
a covid-19 nos sistemas SI-
-PNI e RNDS, do Ministério 
da Saúde.

Dino disse que a Polícia 
Federal vai cumprir sempre 
o que a sociedade espera. 
“Se você tem uma violação 
de uma norma sanitária, se 
tem um crime de falsificação, 
se você tem uma associação 
criminosa, o chamado pecu-
lato digital, está no Código 
Penal e a Polícia Federal vai 
fazer o seu trabalho sempre, 
porque é isso que a socie-
dade espera e essa é a orien-
tação do presidente Lula, 
orientação administrativa 
de a PF ter independência e 
cumprir a lei.”

A declaração foi dada 
em audiência da Comissão 
de Fiscalização Financeira 
e Controle da Câmara dos 
Deputados.

Já Alckmin também 
defendeu que haja inves-
tigação sobre o caso, mas 
evitou tecer mais comentá-
rios. “O que é necessário 
é ter investigação. O que 
que a sociedade espera? 
Investigação, correto? Acho 
que o importante é que ela 
exista e que as questões 
sejam esclarecidas, isso que 
é fundamental”, afirmou.

A fala ocorreu no Palácio 
do Planalto, após evento da 
assinatura do decreto que 
vincula o Centro de Biotec-
nologia da Amazônia (CBA) 
a uma organização social.

Marcelo Rocha
Folhapress

A PGR (Procuradoria-Geral 
da República) opinou contra 
a realização de busca e apre-
ensão na casa do ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL) e da ex-
-primeira-dama Michelle Bol-
sonaro.

“Os elementos de infor-
mação incorporados aos autos 
não servem como indícios mini-
mamente consistentes para vin-
cular o ex-presidente da Repú-
blica Jari Messias Bolsonaro e 
a sua esposa, Michelle de Paula 
Firmo Reinaldo Bolsonaro, aos 
supostos fatos ilícitos descritos 
na representação da Polícia 
Federal, quer como coautores 
quer como partícipes”, disse 
a PGR.

Relator do caso no STF 
(Supremo Tribunal Federal), o 
ministro Alexandre de Moraes 
concordou, em parte. Afirmou 
que a busca contra Bolsonaro 

seria “imprescindível”, diante 
do “exposto e do notório posi-
cionamento público do ex-man-
datário contra a vacinação”. No 
que diz respeito à Michelle, en-
tendeu o magistrado, não foram 
demonstrados pelos agentes 
federais os requisitos legais 
necessários a justificar a ação.

A procuradoria afirmou, nos 
autos, que o que se extrai dos 
autos, diferentemente do que 
apontou a PF, o ajudante de 
ordens Mauro Cid “teria ar-
quitetado e capitaneado toda a 
ação criminosa, à revelia, sem 
o conhecimento e sem a anu-
ência” do ex-presidente.

“Não há lastro indiciário 
mínimo para sustentar o en-
volvimento do ex-presidente 
da República Jair Messias 
Bolsonaro com os atos execu-
tórios de inserção de dados 
falsos referentes à vacinação, 
nos sistemas do Ministério da 
Saúde e com o possível uso de 
documentos ideologicamente 

Bolsonaristas se dizem surpresos
e veem ação política do Supremo

PGR foi contra busca e apreensão na casa de ex-presidente

Ministro Dino 
e Alckmin 
defendem 
operação da PF

falsos”, afirmou a PGR, co-
mandada por Augusto Aras.

O entendimento da procura-
doria foi rebatido por Moraes, 
para quem tal posicionamento 
não se “demonstra crível”, no 
atual estágio da investigação 

criminal.
“Não há qualquer indicação 

nos autos que conceda cre-
dibilidade à versão de que o 
ajudante de ordens (Mauro 
Cid) do ex-presidente da Re-
pública Jair Messias Bolso-

naro pudesse ter comandado 
relevante operação criminosa, 
destinada diretamente ao 
então mandatário e sua filha 
L. F. B., sem, no mínimo, co-
nhecimento e aquiescência [de 
Bolsonaro]”, afirmou Moraes.

Freitas (PL-SC) também in-
sinuou que se trata de uma 
cortina de fumaça.

“Montaram um show de pi-
rotecnia por causa de cartão 
de vacinação, o qual já foi 
revirado e analisado diversas 
vezes e nada irregular foi en-
contrado. Cortina de fumaça? 
Retaliação? Siga firme, [ex-]
presidente”, escreveu, em 
suas redes sociais.

O senador Cleitinho (Re-
publicanos-MG), que apoiou 
Bolsonaro durante as elei-

ções, disse que ainda estava 
buscando mais informações 
sobre a operação, mas de-
fendeu as investigações. 
“Deixe investigar. Quem não 
deve, não teme”, disse, à re-
portagem.

A ex-ministra da Mulher, 
da Família e dos Direitos 
Humanos de Bolsonaro, Da-
mares Alves (Republicanos-
-DF), também preferiu não 
comentar e disse que ainda 
era preciso entender os mo-
tivos da ação da PF.

À bancada, senador 
Ciro Nogueira faz 
pronunciamento no 
Senado Federal

Ex-presidente Bolsonaro 
com seu ajudante de 
ordem Mauro Cid, que 
foi preso pela PF

Fatos investigados 
configuram, em tese, crimes 
de infração de medida 
sanitária preventiva
Polícia Federal, em nota
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CIDADES
Plantão DEPCA

Nos próximos meses, mais de 400 agentes devem 
passar por capacitação, no interior do Estado

Unidade 24 horas promete 
oferecer atendimento de 
qualidade para crianças 
vítimas de violência 

Durante dois meses o 
“Plantão DEPCA” funcionou 
na Casa da Mulher Brasi-
leira, onde foram realizados 
152 atendimentos. “O au-
mento de casos denunciados, 
de violência contra crianças e 
adolescentes, aumenta ano a 
ano, de forma gradual. Não é 
porque existem mais crimes, 
mas porque os casos são 
mais denunciados, as pes-
soas e as crianças, mesmo, 
têm mais conhecimento dos 
delitos, entendem e procuram 
a delegacia”, pontuou Gurgel.

Ele também destacou que  
o período de atendimento 
ao público infantil, realizado 

na Deam, “não atrapalhou, 
nem desfigurou” o trabalho 
desenvolvido pela Delegacia 
da Mulher. Para prevenir e 
informar crianças e adoles-
centes, a Polícia Civil, por 
meio da DEPCA, lançou uma 
cartilha digital com orien-
tações sobre os vários tipos 
de crime praticados contra 
crianças e adolescentes.

O material tem 14 páginas 
e traz a raposa “Foxy”, mas-
cote ilustrativa da unidade 
policial, em um diálogo lú-
dico e didático sobre diversas 
formas de violências, como 
estupro de vulnerável e 
maus-tratos.

No livreto, em forma de 
tirinha, o personagem da ra-
posa orienta as crianças de 
forma lúdica sobre as partes 
íntimas que não podem ser 
tocadas, violência doméstica 
e demais crimes.

Disponível apenas on-line, 
segundo a polícia, ainda não 
há intenção de produzir o 
material físico, visando a 
facilidade e praticidade da 
população em baixar o con-
teúdo, no celular. 

Para acessar o li-
vrinho, entre no site: www.
pc.ms.gov.br/wpcontent/
uploads/2023/05/CARTILHA-
-DEPCA.pdf.

Cartilha infantil 

Brenda Leitte

A Polícia Civil do Estado 
de Mato Grosso do Sul inau-
gurou, na manhã de ontem (3), 
o espaço dedicado a atender as 
crianças e adolescentes vítimas 
de violência e demais crimes, 
em Campo Grande. Com as 
obras finalizadas desde abril, o 
local será utilizado para atendi-
mentos noturnos e nos fins de 
semana, quando a DEPCA (De-
legacia Especializada de Pro-
teção à Criança e Adolescente) 
estiver fechada. Denominada 
“Plantão DEPCA”, a unidade 
está localizada na Depac (De-
legacia de Pronto Atendimento 
Comunitário) Cepol.

Após a repercussão do caso 
da menina de 2 anos, que foi 
morta em janeiro deste ano, 
medidas de atendimento e pro-
teção às crianças e adolescentes 
passaram a ser questionadas 
pela população. Desde então, 
os atendimentos destinados a 
esse público passaram a acon-
tecer na Deam (Delegacia Es-
pecializada de Atendimento à 
Mulher). Em quase dois meses 
de funcionamento de maneira 
“improvisada”, de acordo com 

dados divulgados pela Polícia 
Civil, foram registrados 152 
atendimentos, uma média de 
dois casos por dia.

O novo local que agora fun-
ciona no período noturno – a 
partir das 17h30 – e aos fins 
de semana e feriados, também 
tem à disposição das vítimas, 
o atendimento do Imol (Insti-
tuto de Medicina e Odontologia 
Legal). O espaço conta com um 
núcleo de quatro salas especia-
lizadas, sendo uma para o de-
poimento especial das crianças 
e adolescentes, uma onde serão 
confeccionados boletins de 
ocorrência, além de dependên-
cias próprias para escrivães e 
delegados plantonistas.

“Nesses últimos 45 dias or-
ganizamos a sala de atendi-
mento, com uma estrutura pro-
pícia para os receber. Criamos 
a estrutura física e material 
para que as crianças e adoles-
centes possam ser atendidos 
com privacidade e maior aco-
lhimento. Estamos no ‘Maio 
Laranja’ e esta entrega vem de 
encontro com a necessidade 
de um local especializado para 
atendimento. Os 75 policiais 
que atuam na Depac, atual-

mente, iniciarão o treinamento 
na próxima semana e a expec-
tativa é que outros 400 policiais 
do interior do Estado também 
sejam treinados, nos próximos 
meses”, informou o delegado-
-geral da Polícia Civil de MS, Ro-
berto Gurgel de Oliveira Filho.

A delegada titular da DEPCA, 
Anne Karine Trevizan, explicou 
que além do atendimento sem 
interrupção, o serviço também 
vai contribuir com a investi-
gação dos casos denunciados. 
“Estamos em maio e é em-
blemático para a proteção de 
crianças e adolescentes. Este 
local é um enorme avanço para 
melhor atender À população, 
com qualidade e 24h por dia”, 
ressaltou ela.

Pela primeira vez, o Cepol 
(Centro Integrado de Polícia 
Especializada) conta com a 
unidade do Imol. “Temos um 
consultório semelhante na Casa 
da Mulher Brasileira. Mas este 
é específico para criança e ado-
lescente. Pensamos no acolhi-
mento e, por isso, será uma 
extensão do que é oferecido”, 
citou o coordenador-geral de 
Perícias de MS, José de An-
chiêta Silva.

Criamos esta estrutura 
física e material para que 
possam ser atendidos 
com privacidade e maior 
acolhimento
Roberto Gurgel, delegado-geral da Polícia Civil 

Material on-line vai 
auxiliar na identificação 
e denúncia de possíveis 
agressões a crianças 
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Assistência 

Falta de recursos do governo federal e a baixa 
qualidade dos atendimentos estão entre as queixas 

Prefeitos de municípios 
de fronteira do Estado 
citam dificuldades na 
gestão de saúde pública

Receita Federal 
doa roupas de 
inverno a detentas 

Servidores municipais 
recebem salários a 
partir de amanhã

DOF recupera 
caminhão roubado 
com drogas

Agente salvam 
bebê vítima de 
engasgamento

A Receita Federal 
doou, na manhã de ontem 
(3), diversas caixas 
de mercadorias, como 
roupas de inverno e 
artigos de higiene pessoal, 
ao Estabelecimento 
Penal Feminino “Irmã 
Irma Zorzi”, em Campo 
Grande. Os produtos 
foram apreendidos em 
diversas operações do 
órgão, em Mato Grosso 
do Sul. A entrega foi 
feita pelo delegado da 
Receita Federal em 
Campo Grande, Clovis 
Ribeiro Cintra Neto, à 
diretora do presídio, Mari 
Jane Boleti Carrilho. O 
delegado-adjunto Zumilson 
Custódio da Silva também 
participou do ato. Entre as 
mercadorias estão mantas, 
casacos, calças e meias 
para o período de inverno 
que se aproxima, além de 
diversos itens de higiene 
pessoal e maquiagem.

O momento é de 
comemoração para os 
servidores municipais 
de Campo Grande, 
já que a prefeitura 
da Capital confirmou 
que o pagamento do 
salário, referente ao 
mês de abril de 2023, 
estará disponível na 
conta dos trabalhadores 
ativos, aposentados e 
pensionistas nesta sexta-
feira (5). Com isso, a 
administração municipal 
está quitando a folha de 
pagamento dentro do 
prazo legal, que é até o 5º 
dia útil de cada mês.

O DOF (Departamento 
de Operações de 
Fronteira) apreendeu, 
na terça-feira (2), em 
Dourados, mais de quatro 
mil quilos de drogas, que 
eram transportados em 
um caminhão-baú roubado 
na cidade de São Paulo 
(SP). O motorista e uma 
outra pessoa que seguia 
como batedor foram 
presos. Os policiais faziam 
patrulhamento na MS-
270 quando avistaram o 
veículo, em alta velocidade. 
Para tentar escapar, os 
criminosos adesivaram o 
caminhão com a logomarca 
de uma cooperativa. No 
baú, foram encontrados 
152 fardos de maconha, 
que somaram 4.142 quilos 
do entorpecente.

No último dia 1º, uma 
equipe de policiais civis, 
lotados na Delegacia de 
Pronto Atendimento do 
Centro (Depac-Centro), 
realizou o salvamento 
de uma criança recém-
nascida, em Campo 
Grande-MS. 

Segundo apurado, o 
pai da criança chegou 
desesperado no plantão, 
com a criança já em 
estado de choque e com 
sinal de engasgamento. 
Imediatamente, toda a 
equipe se empenhou em 
prestar assistência ao 
bebê e o levaram para 
a Maternidade Cândido 
Mariano, onde foi atendido 
e levado para avaliação.

Camila Farias e Tamires Santana

Com a falta de hospitais em 
cidades do interior e a sobre-
carga nas demandas hospita-
lares das grandes cidades, situ-
ação já retratada pelo jornal O 
Estado, anteriormente, alguns 
municípios de fronteira refletem 
a dificuldade de uma boa gestão 
em saúde pública, marcada pela 
falta de recursos e até mesmo 
a qualidade de atendimentos 
médicos prestados pelos pro-
fissionais lotados nas unidades. 

É o caso da cidade de Porto 
Murtinho, que registra o envio 
de muitos pacientes para ou-
tras regiões, como Dourados 
e até mesmo Campo Grande. 
O prefeito Nelson Cintra des-
tacou, durante o 1° Workshop 
Programa Calha Norte, na sede 
da Assomasul (Associação dos 
Municípios de Mato Grosso do 
Sul), que as equipes médicas 
que atuam na rede pública não 
costumam fazer grandes ava-
liações e repassam os pacientes 
para outros locais. 

“Inicialmente, o maior pro-
blema que temos na saúde pú-
blica é a questão de administra-
dores, principalmente pessoas 
preparadas para a Secretaria 
de Saúde, que é muito complexa 
e hoje nós temos dificuldade na 
mão de obra. Nós temos, mais 
ou menos, dez médicos e essa 
é uma dificuldade que estamos 
enfrentando, pois os próprios 
médicos transferem todos os 
casos para os grandes centros.  

Chegam, olham o paciente e, 
qualquer que seja a compli-
cação, já encaminham. Isso 
tem nos dado muito problema, 
pois eles estão terceirizando”, 
afirma Nelson.

Em relação ao Mais Médicos, 
o prefeito afirma que a expec-
tativa está alta para a chegada 
de novos médicos, pois o local 
é distante de grandes centros, 
ficando a mais próxima a 200 
km. “Hoje, os médicos fazem ro-
dízio entre uma cidade e outra, 
então, eles ganham muito mais. 

Para levar um médico a Porto 
Murtinho é muito custoso e fica 
difícil porque está longe, está a 
duzentos quilômetros do outro 
lado” disse.

Outro ponto citado por Cintra 
é a questão dos repasses do go-
verno estadual e federal, para a 
continuidade do trabalho. “De-
pendemos muito das emendas 
parlamentares, federais e esta-
duais para direcionar recursos, 
porque o que temos é muito pe-
queno, então nós dependemos 

muito de repasses da bancada 
federal”, finaliza.

Já para o prefeito de Ponta 
Porã, Eduardo Campos, a prin-
cipal dificuldade para se fazer 
uma gestão de qualidade no 
serviço público de saúde do 
município é o fato de a região 
ser de fronteira seca com o 
Paraguai, onde há um grande 
fluxo de pacientes brasileiros 
que residem no país vizinho 
e, sendo assim, não são con-
tabilizados no censo do IBGE 
(Instituto Brasileiro de Ge-

ografia e Estatística). “Isso 
impacta diretamente no subfi-
nanciamento que recebemos 
do governo federal e estadual, 
por não haver uma política di-
ferenciada para municípios de 
cidades gêmeas, como é nosso 
caso”, disse.

Além disso, o parlamentar 
citou que outra dificuldade 
é a permanência de pessoas 
em Ponta Porã, para estudar 
medicina no Paraguai. “Es-
tima-se, aproximadamente, 14 

Brenda Leitte

Do total das 57 vagas 
disponibilizadas para Mato 
Grosso do Sul, pelo pro-
grama “Mais Médicos”, 54 
delas foram garantidas por 
municípios do Estado. Con-
forme edital publicado pelo 
Ministério da Saúde, nesta 
primeira fase, foi aberto 
o prazo para as cidades 
aderirem às vagas dispo-
nibilizadas. Atualmente, 
MS ocupa a 5ª posição do 
menor número de médicos 
que integram o programa. Os 
Estados com menor adesão 
são Sergipe (30), Alagoas 
(39), Tocantins (46), Distrito 
Federal (52) e Mato Grosso 
do Sul (54).

No Estado, as vagas 
foram distribuídas da se-
guinte forma: Alcinópolis 
(1), Angélica (1), Antônio 
João (1), Aquidauana (1), 
Bela Vista (1), Bonito (2), 
Brasilândia (1), Caarapó (1), 
Campo Grande (9), Cassi-
lândia (1), Coronel Sapucaia 
(1), Corumbá (1), Costa Rica 
(1), Coxim (1), Dois Irmãos 
do Buriti (2), Dourados (2), 
Figueirão (1), Itaporã (1), 
Itaquiraí (1), Jardim (1), 
Ladário (1), Miranda (1), 
Mundo Novo (2), Nioaque 
(3), Nova Andradina (4), Pa-
ranhos (1), Pedro Gomes (1), 
Ponta Porã (5), Porto Mur-

Representantes 
participam de workshop 
sobre desenvolvimento 
da região de fronteira

Prefeito Nelson Cintra, 
de Porto Murtinho, cita 
falta de qualidade nos 
atendimentos médicos

Prefeito Reinaldo 
Miranda, de Bela Vista, 
pontua alto volume de 
pacientes da região  

mil pessoas que, em muitos 
casos, trazem seus familiares 
e inflam os serviços de saúde 
da cidade. Também, temos o 
maior assentamento da Amé-
rica Latina que hoje, segundo 
dados do IBGE, conta com 
11.200 habitantes e uma logís-
tica territorial bastante com-
plexa”, argumentou.

Cabe ressaltar que Ponta 
Porã possui um hospital re-
gional, que atende procedi-
mentos de baixa e média com-
plexidade e realiza cirurgia e 
atendimentos básicos, ou seja, 
são levados para Dourados 
e Campo Grande apenas os 
procedimentos e cirurgias de 
alta complexidade.

Na opinião do prefeito, o 
retorno do programa Mais Mé-
dicos vai auxiliar o munícipio, 
no custeio dos médicos, além de 
levar atenção básica aos locais 
mais distantes. “Assim, vamos 
conseguir tornar a saúde mais 
humanizada, visando a me-
lhoria da atenção aos menos 

favorecidos, levando em con-
sideração as especialidades 
de que ainda não dispomos, no 
município”.

Eduardo ainda enfatizou a 
importância dos repasses en-
viados pelo governo estadual e 
federal para o município. “Com 
toda a certeza. Sem essa verba, 
não seria possível desenvolver 
as ações de saúde necessárias 
para atender a população da 
região”, ressaltou.

A reportagem também con-
versou com Reinaldo Miranda, 
prefeito de Bela Vista, que 
afirmou que a maior dificul-
dade é o grande fluxo de pes-
soas, já que eles também re-
cebem pacientes do Paraguai, 
além dos que vêm do distrito de 
Bela Vista Norte, que não tem 
estrutura hospitalar. “O nosso 
Mercosul não funciona, porque 
não temos uma porta que se-
pare os atendimentos, então, 
não podemos negar atendi-
mento a qualquer pessoa que 
chegue”, disse.

Também temos o 
maior assentamento 
da América Latina e 
uma logística territorial 
bastante complexa
Eduardo Campos, prefeito de Ponta Porã

Equipe 

MS deve receber 54 profissionais 
pelo programa Mais Médicos

Novos profissionais 
devem atuar na atenção 
primária de saúde do 
Sistema Único

Divulgação

tinho (1), Rio Verde (2) e Sete 
Quedas (2).

De acordo com o documento, 
o município de Ponta Porã, que 
tinha oito vagas previstas, optou 
pelo quantitativo parcial, ade-
rindo a cinco vagas. O município 
foi o único a renunciar às de-
mais vagas, que permaneceram 
sem preenchimento. Os demais 
30 municípios de MS, contem-
plados em edital, confirmaram a 
participação, conforme as vagas 
indicadas.

Ainda segundo a pasta, 
após a avaliação dos termos 
enviados pelos gestores locais, 
as vagas remanescentes serão 
destinadas a novas regiões. Já 
na próxima fase, será a vez dos 
médicos se inscreverem para a 
seleção, com prioridade aos pro-
fissionais formados no Brasil.

Ao jornal O Estado, o Minis-
tério da Saúde ressaltou que 
os médicos atuarão na atenção 

primária à saúde, a porta de 
entrada dos pacientes ao SUS 
(Sistema Único de Saúde). “A 
distribuição das vagas do edital 
do programa ‘Mais Médicos’ foi 
realizada com base em crité-
rios de vulnerabilidade social, 
como municípios de extrema 
pobreza, locais de difícil provi-
mento de vagas e regiões com 
alto quantitativo de moradores, 
que dependem dos serviços do 
SUS para ter acesso à saúde. Ao 
todo, pelo menos 47% das vagas 
foram destinadas às regiões 
que enfrentam tais desafios”, 
informou, em nota.

No ponto de vista do se-
cretário municipal de Saúde 
de Campo Grande, Dr. Sandro 
Benites, o programa será bem 
recebido na Capital. “Ao todo, 
serão nove novos médicos, que 
atuarão em bairros de maior 
vulnerabilidade social e econô-
mica, em Campo Grande.”
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ECONOMIA

Comércio Previdência

Selic

A decisão do Copom deixa a taxa 
como a maior, desde 2016

Na Capital, 72% dos empresários Na Capital, 72% dos empresários 
esperam vender mais no Dia das Mãesesperam vender mais no Dia das Mães

Contribuição dos 
microempreendedores sobe 
de R$ 65,10 para R$ 66

O que é taxa Selic?Mesmo sob 
pressão, juros 
ficam em 
13,75% ao ano

A maioria acredita que 
haverá alta nas vendas
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Taxa Selic 
desde 2022

Evolução

Fonte: Banco Central

Marina Romualdo

O Copom (Comitê de Polí-
tica Monetária) do BC (Banco 
Central) manteve a taxa Selic 
em 13,75% ao ano, pela sexta 
vez seguida. A decisão ocorreu 
durante a terceira reunião do 
ano, realizada ontem (3). O 
resultado, que é o maior desde 
2016, mostra que a pressão do 
governo federal, para baixar os 
juros, não teve efeito.

Desde janeiro, o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
tem criticado a Selic. Em seu 
posicionamento mais recente, 
no dia 1° de maio, ele culpou o 
índice pelo desemprego e disse 
que não consegue controlar a 
inflação no país. 

“A gente não pode viver mais 
em um país onde a taxa de 
juros não controla a inflação, ela 
controla, na verdade, o desem-
prego porque ela é responsável 
por uma parte da situação que 
vivemos hoje”, disse, em evento 
com centrais sindicais.

Além disso, Lula acredita que 
não existe explicação para uma 
taxa de juros que considera alta 
e que impede o crescimento.

No entanto, o Banco Central 
já sinalizou que não há previsão 
de afrouxamento da política 
monetária, já que o arcabouço 
fiscal ainda não foi apresentado.

Segundo o presidente do BC, 
Roberto Campos Neto, um arca-
bouço que garanta controle nas 
contas públicas é um dos fatores 
que permitiria a queda dos juros 
sem que a inflação suba. 

Impactos
Na avaliação do economista e 

advogado Dax Goulart, os juros 
não vão cair por pressão do 
governo federal. “O Bacen tem 
autonomia para estabelecer a 
política monetária no combate 
à inflação. Os juros não vão cair 
por pressão do governo federal. 
Recentemente, o ministro da 
Previdência Social, Carlos Lupi, 
tentou reduzir artificialmente a 
taxa de juros dos empréstimos 
consignados e o resultado foi 
a suspensão dessas operações 
por parte dos bancos privados e 
também públicos, como Banco 
do Brasil e Caixa Econômica 
Federal”, exemplificou o pro-
fissional.

Dax lembra ainda que a taxa 
elevada não é atraente para os 
investidores, o que desacelera 
o setor. 

“A taxa de juros alta não é 
atraente para quem quer in-
vestir em atividades produtivas. 
Portanto, taxas de juros altas 
sugerem retração dos inves-
timentos produtivos, desace-
leração da produção, menor 
abertura de postos de trabalho, 
menor renda e, consequente-
mente, menor consumo das 
famílias. Porém, é preciso com-
bater a inflação”, ressaltou.

Por outro lado, na visão do 
economista, o governo precisa 
dar sinais de que pode controlar 
a dívida pública e o próprio 
crescimento do gasto público. 
“Banco Central e governo 
precisam fazer suas respec-
tivas partes, para que os juros 
possam efetivamente baixar”, 
completou.

A manutenção da taxa Selic 
também impacta nas compras 
por crédito. A correspondente 

Levantamento realizado 
pela ACICG (Associação Co-
mercial e Industrial de Campo 
Grande), entre os dias 3 de 
abril e 2 de maio, com empre-
sários da Capital, revelou que 
cerca de 72% dos entrevis-
tados esperam vender mais 
no Dia das Mães deste ano, 
em relação a 2022.

Desse percentual, a 
maioria, ou seja, 40,71%, crê 
em uma alta de pelo menos 
10% e 21,24% dos entrevis-
tados avaliam que podem su-
perar as vendas em até 20%. 
Quase 10% dos empresários 
estão ainda mais otimistas 
e acreditam que as vendas 
serão superiores a 21%, 
quando comparado ao mesmo 

período do ano passado.
A pesquisa também re-

velou a expectativa dos co-
merciantes quanto ao ticket 
médio dos consumidores. En-
quanto 27% dos entrevistados 
preveem vendas entre R$ 51 
e R$ 100, a maioria, ou seja, 
47,75%, espera elevar esse 
valor para até R$ 200.

Pouco mais de 5% dos en-
trevistados sinalizaram que 
as vendas devem ultrapassar 
os R$ 200. E 5.41% dos em-
presários estão mais céticos 
e acreditam que o valor médio 
gasto com o presente será de 
até R$ 50,00.

Pensando em alavancar as 
vendas, cerca de 90% dos 
respondentes informaram 

que farão alguma ação, nesta 
data. Facilitar os prazos de 
pagamento, criação de pro-
moções, ofertas exclusivas e 
campanhas nas redes sociais 
são estratégias sinalizadas 
pelo setor para atrair o pú-
blico.

O presidente da ACICG, 
Renato Paniago, explica que 
o movimento de compras 
deve ser intensificado após o 
quinto dia útil, quando ocorre 
o recebimento do salário. A li-
derança destaca que o Dia das 
Mães é uma das datas mais 
aguardadas pelo comércio e 
ajuda a impulsionar o fatura-
mento das empresas.

“Sabemos que os segmentos 
de vestuário, calçados, acessó-

rios e perfumaria costumam 
liderar a preferência de pre-
sentes para as mães, mas o 
setor de serviços e alimen-
tação também deve ter movi-
mento. As empresas da Capital 
estão preparadas para ofe-
recer produtos variados, bom 
atendimento e preço que cabe 
em todos os bolsos, requisitos 
importantes para a tomada 
de decisão do consumidor, na 
hora da compra do presente”, 
avalia Paniago.

A pesquisa Perspectivas 
para o Dia das Mães de 2023 
foi realizada com 113 empre-
sários dos setores de vestu-
ário, perfumaria, eletrônicos, 
alimentação, joias, entre ou-
tros serviços.

Wellton Máximo
Agência Brasil

A elevação do salário-
-mínimo para R$ 1.320, a 
partir deste mês, muda o 
cálculo da contribuição 
de MEI (microempreende-
dores individuais) para a 
Previdência Social. O valor, 
que estava em R$ 65,10, 
com o salário-mínimo de 
R$ 1.302, agora ficará em 
R$ 66. O aumento segue o 
novo valor do salário-mí-
nimo, publicado em medida 
provisória, nessa segunda-
-feira (1º).

O reajuste valerá apenas 
para os boletos com venci-
mento a partir de 20 de 
junho. A cota deste mês, 
que vence em 20 de maio, 
continuará a ser paga 
pelo valor antigo, de R$ 
65,10. Para os MEI cami-
nhoneiros, que pagam mais 
para a Previdência Social, 
a contribuição passará de 
R$ 156,24 para R$ 158,40.

A elevação do salário-
-mínimo foi decidida em 
reunião na quinta-feira 
(27), entre o presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
as centrais sindicais e os 
ministros da área econô-

mica. O valor de R$ 1.320 
estava estipulado no or-
çamento de 2023, mas o 
salário-mínimo ficou em R$ 
1.302 nos quatro primeiros 
meses do ano porque a 
quantidade de benefícios 
da Previdência Social, cuja 
maior parte é atrelada ao 
mínimo, superou as previ-
sões iniciais.

Na sexta-feira (28), o 
ministro do Trabalho, Luiz 
Marinho, indicou que pre-
tende retomar, no próximo 
ano, a política de reajuste 
para o salário-mínimo, que 
vigorou entre 2011 e 2019. 
Pela fórmula, o salário 
mínimo é corrigido todos 
os anos pela inflação do 
ano anterior mais o cres-
cimento do Produto Interno 
Bruto (PIB, soma dos bens 
e dos serviços produzidos) 
de dois anos antes.

No domingo (30), o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da 
Silva confirmou a decisão 
do governo, ao anunciar 
que enviará ao Congresso 
Nacional, nos próximos 
dias, um PL (projeto de lei) 
que, se aprovado, tornará 
obrigatório o reajuste do 
salário-mínimo acima da 
inflação.

A taxa de juros Selic 
tem como intuito controlar 
os preços na economia, ou 
seja, controlar a inflação. 
Esse é um dos três pilares 
da estabilidade econômica 
brasileira.

No Brasil, o principal 
indicador de inflação é o 
IPCA (o Índice de Preços 
ao Consumidor Amplo), 
que é divulgado mensal-
mente pelo IBGE (Instituto 
Brasileiro de Geografia e 
Estatística). 

Neste ano, a meta de 
inflação ficou fixada em 
3,25% e será considerada 
formalmente cumprida, 
se oscilar entre 1,75% e 
4,75%. Já a meta de in-
flação de 2024 é de 3% 
e será considerada cum-

prida se oscilar entre 1,5% 
e 4,5%.

Desta forma, a taxa tem 
como objetivo final asse-
gurar a estabilidade da 
economia e evitar descon-
troles de preço como os 
que o país já viveu, cau-
sando a perda do poder de 
compra da moeda.

O Copom reúne-se a 
cada 45 dias. São dois 
dias de reunião. No pri-
meiro dia do encontro, são 
feitas apresentações téc-
nicas sobre a evolução e as 
perspectivas da economia 
brasileira e mundial, além 
do comportamento do mer-
cado financeiro. No se-
gundo dia, os membros do 
Copom analisam as possi-
bilidades e definem a Selic. 

bancária Maria Aparecida Fer-
reira Chaves afirma que a taxa 
Selic estando em alta acaba 
prejudicando o setor de linhas 
de créditos em geral, pois é 
preciso que as agências bancá-
rias cobrem juros maiores nas 
operações. “Com o aumento 
da taxa de juros, os emprés-
timos e financiamento ficam 
mais caros, pois inviabiliza as 
operações”.

Maria relata ainda que teve 
queda de 50% nos empréstimos. 
“Desde a metade do ano pas-
sado, quando começou a subir 
os juros para 2023, não conse-
guimos renovar contratos com 
os clientes, pelo fato da taxa de 
juros que o cliente contratou, no 
ano de 2021 e 2022, ser menor do 
que a taxa atual. Desta forma, ti-
vemos uma redução de cerca de 
50% nos empréstimos, porque 
o cliente vê que os juros estão 
altos e não utiliza a linha de 
crédito”, pontuou.

PIB e emprego 
O PIB (Produto Interno 

Bruto) brasileiro, – que é a soma 
de todos os bens e serviços pro-
duzidos no país –, cresceu 2,5%, 
em fevereiro. A informação é do 
Monitor do PIB, divulgado ontem 
pela FGV (Fundação Getulio 
Vargas).

Na comparação do trimestre 
encerrado em fevereiro deste 
ano, se comparado com o mesmo 
período de 2021, a alta foi de 
2,7%, devido a crescimentos no 
consumo das famílias.

Em relação à empregabili-
dade,  segundo dados da Pnad 
Contínua (Pesquisa Nacional 
por Amostra de Domicílios), a 
taxa de desemprego no Brasil 
encerrou o primeiro trimestre 
de 2023 em 8,8%, chegando a 9,4 
milhões de pessoas.

Se comparado com o tri-
mestre anterior, entre outubro 
e dezembro de 2022, o número 
de desempregados cresceu 10%.

A “Hurb” (antigo Hotel Urbano), maior agência de 
viagens on-line do Brasil, tem sido alvo de inúmeros 
relatos negativos. Clientes alegam propaganda en-
ganosa e descumprimento nos pacotes adquiridos.

Os problemas começaram há vários meses, mas 
ganhou repercussão nacional nas últimas semanas, 
após o próprio dono da empresa publicar um vídeo 
ironizando a situação, pisando em cartaz com recla-
mações, além de expor ilegalmente dados pessoais 
dos clientes prejudicados.

Muitos passageiros que pagaram pelo serviço 
chegaram aos aeroportos e foram impedidos de 
embarcar, assim como diversos hóspedes foram 
barrados nas recepções dos hotéis, por falta de 
reservas, que deveriam ter sido previamente reali-
zadas pela “Hurb”.

Empresas de transporte aéreo e de hospedagem, 
que são parceiras da “Hurb”, alegaram que a 
agência atrasou ou não realizou o repasse dos va-
lores recebidos com as vendas dos pacotes.

Considerando a relação contratual entre a “Hurb” 
e seus parceiros, a legislação brasileira determina 
que tanto a agência de viagem quanto as companhias 
de aviação e de hotelaria são responsabilizados, em 
conjunto, pelos danos causados aos consumidores, 
em virtude da falha na prestação do serviço.

Em tese, todos os fornecedores que participaram 
dessa relação de consumo, não podem se negar a 
prestar o serviço ao cliente, cabendo às empresas 
parceiras a responsabilidade de buscar uma solução 
com a agência de viagens.

Todos os prejudicados devem, primeiramente, 
entrar em contato com a empresa que vendeu o pa-
cote, a fim de exigir o efetivo cumprimento da oferta.

Caso o problema não seja solucionado, o consu-
midor terá o direito ao reembolso dos valores pagos. 
Para isso, é importante registrar a reclamação pelos 
canais oficiais de atendimento disponibilizados pelo 
Procon estadual ou pelo site consumidor.gov.br.

Em caso de pedido de ressarcimento de danos 
materiais ou morais, o consumidor poderá ter que 
acionar as empresas judicialmente, sendo indispen-
sável a apresentação de comprovantes de contato 
com a empresa, documentos que comprovem os 
danos sofridos, seja pela perda de um compromisso 
profissional, um evento importante, férias em família 
etc.

*Sugestão de temas: leandronazarko@gmail.com

Advogado, especialista e membro efetivo das Comissões de 
Direito do Consumidor, Família e Sucessões da OAB/MS

Leandro 
Nazarko

Problemas com 
pacotes de turismo

3/5/2023

13,75%
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Cotação

Destaque

Com bom desempenho nos indicadores, Campo Grande foi o único município de MS a receber nota “A”

Dólar cai e Bolsa sobe após juros subir nos EUA

Desbancando Bonito, Capital recebe conceito 
máximo em avaliação do Ministério do Turismo
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ECONOMIA

FAIXA DE PREMIAÇÃO VALOR DO PRÊMIO (R$)

Lotomania
(Concurso nº 2462) (Sorteio realizado 02/05/2023)

20 acertos           0                            0,00
19 acertos           3                        107.200,39
18 acertos       85                      2.364,72
17 acertos              816                                                 246,32
16 acertos              4832                                                      41,59
15 acertos           20708                                                         9,70

NÚMERO DE GANHADORES

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 12.200.000,00

00  21   22  27  28
29  33   36  40  43
48  50   52  56  61
63  73   92  95  97

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 200.000,00

Premiação 1º Sorteio

(Concurso nº 2509)

Faixa de premiação

Faixa de premiação

Número de ganhadores  

Número de ganhadores  

Valor do prêmio (R$)

Valor do prêmio (R$)

Premiação 2º Sorteio

Sena        0                    0,00
Quina               26             3.252,51
Quadra               1.095                                98,06
Terno                   20.436                                       2,62

Sena           1            7.945.457,63
Quina                   7               13.423,02
Quadra               816                   131,59
Terno                     17.740                                 3,02

Dupla Sena
(Sorteio realizado 02/05/2023)

01  07  34  36  37  45
12  14  20  27  28  35

Mega Sena

0 9  1 3  2 2  3 1  5 7  5 8
(N° 2588)

0 1  0 2  0 3  0 4  0 6
0 8  0 9  1 2  1 3  1 6
1 7  1 8  2 2  2 3  2 5

Lotofácil (N° 2802)

Lotofácil
(Concurso nº2801) (SORTEIO REALIZADO 02/05/2023)

15 acertos       3 575.687,41
14 acertos          215                         1.684,31
13 acertos        8172                       30,00
12 acertos           108798                                          12,00
11 acertos          595062                                          6,00 

Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 1.500.000,00

0 1  0 2  0 3  0 7  0 9
1 2  1 5  1 6  1 7  1 8
1 9  2 0  2 2  2 4  2 5

Faixa de premiação

1 2   2 0   5 0   5 2   6 9
(N° 6139)Quina

Lotomania (Nº 2463)

0 1  0 3  0 4  0 5  0 8
0 9  1 8  1 9  2 4  3 0
3 1  5 8  6 0  6 7  7 0
7 5  7 7  7 9  8 6  9 0

Faixa de premiação

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 950.000,00

Valor do prêmio (R$)

7 acertos        0 0,00
6 acertos               0                                         0,00
5 acertos              32                                 1.414,91
4 acertos     748                                       9,00
3 acertos          6.780                                       3,00

Número de ganhadores  

06 21 38 41 42 44 45

Timemania
(Concurso nº 1931) (Sorteio realizado 02/05/2023)

BAHIA /BATime do 

Faixa de premiação Valor do prêmio (R$)Número de ganhadores  

Quina

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 23.000.000,00

(Concurso nº6138)   (Sorteio realizado 02/05/2023)

Quina               0                              0,00
Quadra           156                     6.874,87
Terno           12.921                      79,05
Duque        303.950                        3,36

0 3   0 8   3 1   4 4   5 5

Rateio

LOTERIAS

Faixa de premiação Número de ganhadores Valor do prêmio (R$)

(Concurso nº752) (Sorteio realizado 02/05/2023)

0 4  0 5  1 1  1 4  1 6  1 7  2 1

Dia de Sorte

7 acertos                 2                       580.412,71
6 acertos         76   1.829,32
5 acertos     1.488             20,00
4 acertos    19.380                              4,00

ESTIMATIVA PARA O PRÓXIMO CONCURSO - R$ 150.000,00

Mês da Sorte: Março
*Textos e números atualizados nesta tabela não são de 

responsabilidade do jornal O Estado.
Confirme seus números da loteria direto no site da caixa. 

(Aqui não é o site oficial da caixa e pode ocorrer erros) 
 Fonte: https://loterias.caixa.gov.br/

Marcelo Azevedo
Folhapress

O dólar aprofundou as 
perdas e caiu ao patamar 
abaixo do R$ 5,00, na tarde 
de quarta-feira (3), após a de-
cisão do Fed (Federal Reserve, 
o banco central americano) de 
elevar os juros nos Estados 
Unidos em 0,25 ponto percen-
tual, para a faixa entre 5,00% 

e 5,25%. A Bolsa opera em leve 
alta e os investidores ainda 
aguardam a decisão do Banco 
Central (BC) sobre a Selic (taxa 
básica de juros do Brasil).

Às 15h40, o Ibovespa subia 
0,24%, a 102.171 pontos. O dólar 
caía 1,12%, a R$ 4,989.

Nos EUA, o índice S&P 
500 subia 0,50%, enquanto o 
Nasdaq tinha alta de 0,71% e 
o Dow Jones operava em esta-

bilidade.
Os mercados futuros regis-

travam queda. Os contratos 
com juros para janeiro de 2025 
iam de 11,98% para 11,89%. 
Os com vencimento em 2027 
caíam de 11,79% para 11,66%, 
enquanto os de 2029 iam de 
12,10% para 11,99%.

Impactam os indicadores 
dos EUA as ações de bancos 
regionais, que ensaiam recu-

peração após registrar forte 
queda em meio à crise de con-
fiança causada pelo colapso do 
First Republic Bank.

As ações do Western Alliance 
Bank e do PacWest Bancorp 
tinham alta de 2,03% e 2,42%, 
após terem fechado em queda 
de 27,8% e 15%, respectiva-
mente, na terça-feira (2). O mer-
cado não descarta, porém, que 
as perdas sejam estendidas.

Eveyn Thamaris

Campo Grande tem se tor-
nado, cada vez mais, referência 
nacional. Segundo avaliação do 
Mtur (Ministério do Turismo), 
o município é o único de Mato 
Grosso do Sul a receber nota A 
para o segmento turístico, além 
de estar entre as seis cidades 
do Centro-Oeste brasileiro. 

Juntos à Capital sul-mato-
-grossense está Brasília, Caldas 
Novas, Goiânia, Rio Quente e 
Cuiabá. Em todo o Brasil, foram 
47 municípios com conceito 
máximo, de um total de 1.834 

municípios analisados.
A avaliação considerou fa-

tores como arrecadação de 
impostos federais a partir dos 
meios de hospedagem, quanti-
dade de visitantes domésticos e 
internacionais e quantidade de 
estabelecimentos e empregos 
no setor de hospedagem.

O superintendente de Tu-
rismo da Sectur (Secretaria 
Municipal de Cultura e Tu-
rismo), Wantuyr Tartari, 
pontua que a situação se dá de-
vido à categorização da análise. 
“Se pegarmos Campo Grande 
e outro destino menor, embora 

seja mais conhecida e mais 
movimentada, a Capital acaba 
tendo um número maior, como, 
por exemplo, no quesito hospe-
dagens. A quantidade de em-
pregos gerados, por ser maior, 
tem mais ofertas”, explicou.

Segundo Tartari, as esti-
mativas dos voos também são 
pontos a serem levados em con-
sideração, já que as capitais, 
em geral, recebem mais aviões, 
elevando automaticamente o 
conceito. 

Portal de entrada para as 
demais regiões turísticas de 
Mato Grosso do Sul, a Capital 
acumulou 860.874 mil voos 
domésticos dentro do país 
e 35.350 mil vindos de outro 
país, com destino à Capital. Em 
número de estabelecimentos, 
Campo Grande conta com 77 
dentro da cadeia turística, en-
quanto foram gerados 1.050 
mil postos de trabalho. A ar-
recadação fiscal para o setor 
ficou em R$ 963.577 milhões. 
Essas foram as informações da 
análise do Mtur, considerados 
na avaliação.

A região turística levada em 
conta é o Caminho dos Ipês, 
área central constituída por 11 
municípios que cercam Campo 
Grande, entre eles Rochedo, 
Rio Negro, Terenos, Corguinho, 
Jaraguari, Ribas do Rio Pardo, 
Dois Irmãos do Buriti, Nova 
Alvorada do Sul e Sidrolândia.

A partir de 2023, a avaliação 
realizada pelo Ministério do 
Turismo passou por mudanças, 
ocorrendo, atualmente, de 
forma anual. Antes, era reali-
zada a cada 2 anos.

Reflexo
Consagrada pela vocação 

do turismo de eventos e negó-
cios, Campo Grande recebeu, 
nos últimos anos, eventos con-
ceituados como o Rally dos 
Sertões, Congresso Nacional 
de secretarias municipais de 
Saúde e o Adventure NEXT 
Latin America, maior evento 

de ecoturismo e turismo de 
aventura da América Latina.

“Nosso turista vem, em sua 
grande maioria, para eventos 
e negócios, como seminários e 
formações. Ele passa por aqui 
e aproveita para conhecer os 
principais destinos turísticos 
do Estado”, ressalta  Wantuyr 
Tartari.

Campo Grande desponta no 
cenário nacional pelo emer-
gente crescimento do turismo 
de natureza, que oferece inú-
meras opções de passeios pró-
ximos à área central, com des-
taque para a prática de rapel, 
trilhas e trekking (caminhada). 

“Estar no Mapa do Turismo 
brasileiro demonstra que o mu-
nicípio está organizado com 
relação aos instrumentos de 
gestão municipal para turismo, 
trazendo uma série de benefí-
cios para estruturação de po-
líticas públicas e fomento, nas 
áreas de infraestrutura, pro-
moção, qualificação e gestão. 
Quanto ao conceito ‘A’, ele 
posiciona Campo Grande na 
elite dos destinos turísticos do 
Brasil, dando maior evidência 
para as potencialidades locais”, 
conclui o superintendente de 
Turismo da Sectur. 

Monumento Zarabatana e Bioparque 

Monumento Guampa de Tereré

Ipês

Praça das Araras

Moedas
DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Dólar Comercial R$ 4,988 R$ 4,99 -1,07
Dólar Turismo R$ 5,08 R$ 5,187 -0,9169
Euro R$ 5,511 R$ 5,513 -0,6129
Libra Esterlina R$ 6,269 R$ 6,271 -0,3971

Investimentos

OURO (BM&F): R$ 326,74 
IBOVESPA (SP): 101.797,09 −129,86 (0,13%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$   256,00
@Vaca Gorda (rastreada) R$   236,50
Frango Congelado   R$       6,57
Frango Resfriado  R$       6,52
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      9,80 
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  121,00
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    50,00
*Atualizado: 25/04

Cotações

Poupança 

02/05              0,3575 
03/05              0,3575 
04/05              0,3575 
05/05              0,3575 
06/05              0,3575 
07/05              0,3575 
08/05              0,3575 

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.302,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 7.507,49
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.302,00
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 59,82 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.754,18
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.754,18

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria Interministerial MPS/MF Nº 26, a qual estabeleceu as faixas 
de salário de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, 
válida a partir de 10 DE JANEIRO DE 2023, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.302,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.302,00 até R$ 2.571,29  9%              7,5% a 8,25%
de R$ R$ 2.571,30 e R$ 3.856,94           12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.856,95 e R$ 7.507,49                14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
02/05            0,5000
03/05            0,5000
04/05            0,5000
05/05            0,5000
06/05            0,5000
07/05            0,5000
08/05            0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 23°  33º

São Paulo                  18º           30º

Brasília                     15º            30º

Rio de Janeiro           19º             33º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande  20°   29°
Dourados    19°   27°
Corumbá              20°            30°
Maracaju        19°         28°
Ponta Porã       18°        25°
Três Lagoas      20°       28°
Mundo Novo            20°        28°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 
tarde e à noite.

Umidade relativa do ar
mín.: 45% máx.: 84%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  –
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% –
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Maio de 2023



Eder Traskni
UOL/Folhapress

A CazéTV se tornou fe-
nômeno de audiência du-
rante a Copa do Mundo do 
Catar e não deve parar por 
aí. A LiveMode, empresa 
que gerencia o canal, já 
fechou transmissões da 
Copa do Mundo Sub-20 e da 
Copa do Mundo Feminina, 
por exemplo. Com tantas 
transmissões, nem sempre 
Casimiro Miguel estará pre-
sente, mas nem por isso a 
CazéTV irá parar.

“O Cazé é um ícone e a 
CazéTV trouxe algo que vem 
muito dele, mas traz uma 
linguagem, por trás disso. A 

gente já teve transmissões 
da CazéTV em que ele não 
estava: Botafogo x Flamengo, 
quando estava de férias e, 
ainda assim, a transmissão 
foi um sucesso. Claro que 
ele não vai poder estar em 
todo lugar o tempo inteiro, 
mas traz essa linguagem que 
é um grande legado do pro-
jeto. Nasceu centralizado na 
presença dele, mas estamos 
trazendo outros talentos que 
têm uma linguagem pare-
cida. É muito mais um con-
ceito do que uma personifi-
cação do Cazé. Claro que ele 
curte pra caramba participar 
e vai querer estar em muita 
coisa”, afirma Fábio Me-
deiros, diretor da LiveMode. 

Audiência surpreendeu
Os números atingidos 

pela CazéTV durante a Copa 
do Mundo ficaram acima do 
esperado. Das dez maiores 
marcas de espectadores em 
lives no YouTube, a CazéTV 
ocupou sete deles, com jogos 
do Catar 2022. Medeiros 

analisou o cenário e também 
a concorrência.

Globo era preocupação. 
“Existia uma dúvida de 
todo mundo desse compor-
tamento, durante a Copa, 
porque era algo novo, não 
existia referência. Existe 
uma cultura muito forte no 
Brasil, de assistir à Copa do 
Mundo na Globo, o que é na-
tural. Eu, particularmente, 
sempre tive dificuldade de 
me imaginar não vendo a 
Copa na Globo, mais que 
isso, a Copa, na voz do 
Galvão, que é quase uma 
parte da Copa. Sabia que 
existiria um delay maior 
no digital, chegamos a ima-
ginar que talvez os jogos do 

Brasil fossem os que teriam 
menos audiência, porque es-
taria todo mundo vendo na 
Globo e ninguém iria querer 
enfrentar delay e ver o bar 
comemorando antes”, disse 
Medeiros.

Streaming é caminho sem 
volta. “Vimos um comporta-
mento muito forte das pes-
soas chegando muito antes 
para ver o jogo do Brasil. 
Quando você analisa um 
pouco, você vê que é um 
público complementar, que 
talvez nem fosse assistir 
à Copa, fosse só ver os hi-
ghlights depois. Na Copa, 
pegando referências dos 
jovens, foi uma linguagem 
que se conectou com o 
público e o resultado foi 
enorme. Agora, onde isso 
pode chegar, é difícil. Me 
parece que esse comporta-
mento do consumo digital, 
de ver streaming na TV 
grande, mais de 50%, é um 
comportamento sem volta 
e todos estão tentando se 
adaptar”, finaliza.
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(O streaming) é um 
comportamento sem 
volta e todos estão 
tentando se adaptar
Fábio Medeiros, diretor da LiveMode 

ESPORTES
Libertadores

Fluminense Corinthians

Campo dos negócios

Uruguaio viaja com elenco rubro-negro brasileiro para jogo em Buenos Aires

Arrascaeta é relacionado 
para enfrentar o Racing
Bruno Braz
 UOL/Folhapress

O meia Arrascaeta está re-
cuperado de uma lesão mus-
cular e viajou com a delegação 
do Flamengo para a Argentina, 
onde, nesta quinta-feira (4), às 
18h (de MS), o rubro-negro en-
frenta o Racing, pela Liberta-
dores. Arrascaeta estava com 
uma lesão na coxa esquerda e 
vinha fazendo tratamento in-
tensivo para ficar à disposição 
contra os argentinos.

Sua última partida foi em 
19 de março, na vitória por 3 a 
1 sobre o Vasco, pelo segundo 
jogo da semifinal do Campeo-
nato Carioca. O chileno Vidal 
postou um storie no Insta-
gram, com a frase: “Está de 
vuelta el crack (está de volta 
o craque)”. O “O Dia” deu a 
informação inicialmente e o 
“UOL” confirmou.

O Flamengo enfrenta o Ra-
cing no estádio El Cilindro 
(ARG), pela terceira rodada da 
fase de grupos. O rubro-negro 
é o segundo colocado do grupo 
A, com três pontos. O Racing 
é o líder, com seis. Alcas-EQU 
e Ñublense-CHI já jogaram na 
semana  – êxito chileno por 2 
a 1 – e também estão com três 
pontos, cada. 

Sampaoli ‘brasileiro’
O técnico Jorge Sampaoli 

mostra esforço para falar me-
lhor o português, no Flamengo. 
O argentino pensa na adaptação 
ao time rubro-negro, mas prin-
cipalmente no futuro no Brasil.

Jorge Sampaoli começou as 
aulas particulares há 20 dias.

O “UOL” ouviu que Jorge 
Sampaoli não se anima em tra-
balhar na Europa, novamente. 
A ideia do argentino é se fixar 
como um profissional disponível 
no futebol brasileiro.

Sampaoli realizou o desejo 
de dirigir o Flamengo e espera 
fazer um trabalho a longo 
prazo. Na sequência, o objetivo 

Luiza Sá
UOL/Folhapress

Em noite de competição 
internacional, dois gringos 
resolveram a goleada por 5 a 
1 do Fluminense sobre o River 
Plate. Germán Cano apro-
veitou para definitivamente 
ser conhecido na Argentina, 
enquanto Jhon Arias repre-
sentou tudo aquilo que é o 
Dinizismo.

A dupla funciona não só 
separada, mas também junto. 
Com uma conexão mágica, 
como eles definem. “A relação 
é algo inexplicável. Conhecia 
ele antes de chegar ao Brasil, 
pelo sucesso na Colômbia, 
mas nunca falamos. Desde 
o momento que ele chegou, 
foi algo mágico. Não posso 
explicar. Estamos muito en-
trosados. Ele facilita o meu 

futebol e acho que eu também, 
o dele”, disse Arias.

“Cada dia nos entendemos 
mais, temos grande amizade. 
Em campo fica muito mais 
fácil, temos um bom entendi-
mento e creio que encontrei 
com ele muita conexão dentro 
e fora de campo. Ele já sabe 
onde estou, os meus movi-
mentos, é muito importante 
para cada partida.”

Cartão de visitas
Antes da Copa do Mundo 

do Catar, o debate no Brasil 
sobre a convocação de 
Germán Cano pela Argen-
tina ficou forte. No país, no 
entanto, o nome do jogador 
pouco foi citado.

Sem fazer muito sucesso 
no lugar onde nasceu, Cano 
espera que os três gols sobre 
o River Plate façam com que 

os argentinos agora saibam 
quem ele é. Apesar do sonho, 
o jogador não considera uma 
frustração nunca ter sido 
convocado.

“Acho que sim (argentinos 
vão saber quem ele é). Dei-
xamos tudo dentro do campo, 
fizemos três gols. Acho que 
agora vão reconhecer um 
pouco mais”, disse Cano 
sobre o reconhecimento na 
Argentina.

“Tem que olhar. Faz um 
tempo. O Cano ainda está 
com a possibilidade de ir 
para a Colômbia (risos). O 
Germán merece muito. Es-
tamos falando de um cara que 
tem a capacidade de fazer 
gols inexplicável. É uma se-
leção muito boa, foi campeã 
do mundo, mas torço para ele 
conseguir realizar o sonho 
dele”, brincou Arias.

Bruno Madrid
UOL/Folhapress

Vanderlei Luxemburgo, 
do Corinthians, afirmou 
que pretende dar muitas 
chances aos jovens atletas, 
durante seu trabalho no 
clube. “Sobre jogador jovem: 
o técnico tem que matar no 
peito e colocar o moleque 
para jogar. Tem que pôr 
eles para jogar, se tiver que 
jogar, vai jogar. Mas, temos 
que saber que responsa-
bilidade existe. Quando 
forem cobrar do moleque, 
cobrem de mim: ‘Por que 
você botou ele para jogar?’. 
Quando vem da base, isso é 
Corinthians, Flamengo, Pal-
meiras, Santos, vem identifi-
cado com as coisas do clube, 
isso é muito legal, vem com 
a marca do clube”, disse o 
técnico, em entrevista co-
letiva.

Luxemburgo colocou 
os jovens Murillo e Adson 
desde o início, na derrota 
de terça-feira (2) contra o 
Del Valle. O zagueiro fez o 
seu terceiro jogo na equipe 
principal, enquanto o ponta 
alterna momentos entre ti-
tular e reserva.

Pedro e Matheus Araújo 
entraram no segundo 

Diretor da CazéTV 
fala sobre futuro e vê 
concorrência mais forte

Germán Cano se Germán Cano se 
‘apresenta’ à Argentina‘apresenta’ à Argentina

é continuar no país. 
Aos 63 anos, o técnico tinha 

como meta ser mais reconhe-
cido na Europa e foi bem no 
Olympique, mas decepcionou 
no retorno ao Sevilla. Agora, 
mais velho e com família no 
Brasil, quer “sossegar”. 

Jorge Sampaoli adora o 
Brasil e até investiu no país, 

como num empreendimento, 
em Búzios. O argentino avalia 
outros investimentos.

Sampaoli sofreu com a 
passagem ruim pela seleção 
argentina e não é bem ava-
liado no seu país. Ele se sente 
mais à vontade no Brasil e 
seu futuro deve ser, de fato, 
por aqui. 

Athletico joga no Paraguai
A equipe do Furacão está 

pronta para voltar a campo, 
pela Libertadores. Na manhã 
de ontem (3), o rubro-negro re-
alizou o último treino antes do 
desafio contra o Libertad, do 
Paraguai, pela terceira rodada 
do grupo G da competição. O 
jogo começa às 20h, no estádio 
Defensores del Chaco, em As-
sunção, capital paraguaia. 

O Furacão somou quatro 
pontos, após empatar sem 
gols com o Alianza Lima, no 
Peru (4 de abril), e vencer o 
Atlético Mineiro, por 2 a 1 no 
estádio Joaquim Américo (18 
de abril).

O Libertad soma três 
pontos. Venceu o Atlético Mi-
neiro, em Belo Horizonte, por 
1 a 0 (6 de abril) e foi supe-
rado em casa, por 2 a 1, pelo 
Alianza Lima (20 de abril).

Ontem à noite, em Belo Ho-
rizonte, Atlético-MG e Alianza 
Lima abririam a terceira 
rodada do grupo. O rubro-
-negro curitibano poderia até 
assumir a liderança, depen-
dendo do resultado do jogo, 
na capital mineira.

Depois do jogo desta 
quinta-feira (4), o Furacão 
faz ainda mais dois jogos em 
casa e um fora. Se ficar entre 
os dois primeiros colocados, 
avança às oitavas de final. A 
fase de grupos termina no fim 
de junho. (Com Lucas Musetti 
Perazolli, UOL/Folhapress e 
site do Athletico)

Arias e Cano 
comemoram gol 
diante do River 
Plate, no Maracanã

Arrascaeta durante 
treino do Flamengo 
para jogo de hoje, na 
Argentina

Mailson Santana/Fluminense FC

Luxemburgo pretende usar jovens da base

tempo. Os jovens são vistos 
como duas das maiores pro-
messas da base corintiana 
e vêm ganhando espaço, nas 
últimas semanas.

Caetano, Ruan Oliveira, 
Guilherme Biro e Giovane 
são outros jogadores for-
mados no Corinthians que 
estão há pouco tempo no 
profissional.

Luxa ainda tem Barletta, 
recém-contratado junto ao 
São Bernardo, como opção 
mais jovem. O ponta tem 
21 anos e já atuou em três 
partidas no clube alvinegro.

O Corinthians volta a 
jogar na segunda-feira (8), 
contra o Fortaleza. A partida 
é válida pelo Campeonato 
Brasileiro.

 Próximo jogo de 
Luxemburgo com o 
Timão será somente 
na segunda-feira

Rodrigo Coca/Ag. Corinthians

Gilvan de Souza/CRF
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O atleta e o Sada 
Cruzeiro obtiveram 
uma liminar no 
STJD da modalidade 
(Superior Tribunal de 
Justiça Desportiva), 
interrompendo 
a punição até o 
julgamento do 
mérito do recurso 
apresentado. Isso o 
liberaria para entrar 
em quadra nas fases 
finais da Superliga. 
Mas o Conselho de 
Ética avisou que a 
punição continuava 
valendo.

Cruzeiro e Wallace 
foram à CBMA (Câmara 
Brasileira de Mediação 
e Arbitragem) para 
mediar a situação 
do oposto. O conselho 
do COB enviou 
ofício afirmando 
não reconhecer a 
autoridade da câmara 
sobre o assunto.

Em seu despacho, o 
Conselho de Ética pede 
que o presidente do 
COB, Paulo Wanderley, 
descredencie a CBMA. 
Pede também que o 
COI (Comitê Olímpico 
Internacional) seja 
informado das 
decisões.

Dirigentes ouvidos 
pela reportagem 
consideram que o 
Conselho de Ética 
pesou a mão na 

punição porque a briga 
se tornou uma disputa 
de egos. Wallace e a 
CBV teriam desafiado 
(sem necessidade, na 
visão de alguns deles) 
a suspensão imposta 
pelo órgão ligado ao 
COB. O presidente da 
confederação, Radamés 
Latari, teria sido 
avisado disso e ouvido 
pedido para que 
Wallace não jogasse a 
final.

Houve também 
irritação pelo 
entendimento de que 
o Conselho de Ética 
criou uma situação 
em que a sua própria 
existência ou formato 
atual podem ser 
questionados. A 
principal reclamação 
é que a entidade não 
poderia impor punições 
a uma confederação 
filiada ao COB. Isso 
poderia acontecer 
apenas mediante uma 
assembleia geral do 
comitê.

Consultado pela 
reportagem, o COB 
não se pronunciou 
oficialmente. O 
advogado de Wallace, 
Leonardo Andreotti, 
disse ao jornal “O 
Globo” que a punição 
é “ilegítima e uma 
clara extrapolação de 
competências”.

Dirigentes falam em disputa de egos

O Sesi Franca-SP venceu a Unifacisa, na arena 
Unifacisa, em Campina Grande (PB), por 86 a 73, na 
terça-feira (2). Com este resultado, a série dos playoffs 
das quartas de final do NBB fica empatada em 1 a 1. No 
primeiro jogo, que aconteceu no ginásio Pedrocão, a equipe 
de Franca foi derrotada por 91 a 100. As equipes voltam 
a se enfrentar nesta quinta-feira (4), às 18h30 (de MS), 
novamente na Paraíba. A Unifacisa começou melhor e 
venceu o primeiro período, por 27 a 20. No quarto seguinte, 
o Franca esboçou certa reação e diminuiu a vantagem do 
adversário. Apesar da derrota por 17 a 14 no placar parcial, 
foi para intervalo com três pontos de diferença, no agregado 
(44 a 41). Em um terceiro quarto equilibrado, o placar seguiu 
apertado, mas com Unifacisa ainda na frente (23 a 22). 
No último quarto, o Franca reagiu e logo conseguiu virar. 
A equipe paulista abriu grande vantagem, fazendo 23 a 6, 
abrindo treze pontos no placar geral. (Gazeta Press)

Também na terça-feira, Minas e Paulistano estiveram 
em quadra para disputar o terceiro jogo das quartas de 
final. No ginásio Antônio Prado Jr., em mais um jogo duro, 
o Minas venceu a equipe da casa por 77 a 66. As equipes 
protagonizaram dois jogos muito equilibrados. No primeiro, 
na arena UniBH, o Minas saiu vitorioso, vencendo por 85 a 
82. Na partida seguinte, o Paulista igualou a série e bateu 
o time mineiro por 80 a 76. As equipes agora voltam a se 
encontrar no domingo (7), às 16h30, na arena UniBH. (GP)

Franca empata série das quartas do NBB

Minas retoma vantagem sobre Paulistano

Libertadores
18h – Patronato x Melgar – 
Paramount+
18h – Racing x Flamengo – 
ESPN e Star+
20h – Libertad x Athletico/
PR – ESPN e Star+
22h – Pereira x Monagas – 
Paramount+

Sul-Americana
18h – Gimnasia LP x Goiás –
Paramount+
20h – Audax Italiano x 
Blooming – Star+
20h – Botafogo x  LDU Quito 
– ESPN4 e Star+
20h – Defensa y Justicia x 
Peñarol – Paramount Network 
e Paramount+
20h – Fortaleza x Estudiantes 
de Mérida - Paramount+
22h – Universitário x 
Independiente Santa Fe – 
Paramount+ 

Série C
20h30 – São Bernardo x 
Remo – YouTube, DAZN e 
Nosso Futebol

Espanhol
13h30 – Girona x Mallorca 
– Star+
13h30 – Sevilla x Espanyol – 
ESPN3 e Star+
16h – Athletic Bilbao x Bétis 
– Star+6
16h – Rayo Vallecano x 
Valladolid – Star+

Italiano
14h45 – Série A: Empoli x 
Bologna – Star+
14h45 – Série A: Udinese x 
Napoli – ESPN4 e Star+

Feminino
14h – Paulista: RB 
Bragantino x Taubaté –
YouTube 
16h – Paulista: São José x 
Ferroviária – YouTube

Basquetebol
14h – Euroleague Masculina: 
Maccabi Tel Aviv x Monaco –
BandSports e DAZN
14h30 – Euroleague 
Masculina: Partizan x Real 
Madrid – DAZN
18h30 – NBB: Unifacisa x 
Franca – YouTube 
21h – NBA: Golden State 
Warriors x Los Angeles Lakers 
– ESPN2 e Star+

Tênis
7h – ATP de Madrid: quartas 
de fi nal – ESPN2 e Star+
10h – WTA de Madrid: 
semifi nal – ESPN2 e Star+
14h – ATP de Madrid: quartas 
de fi nal – ESPN2 e Star+
15h30 – WTA de Madrid: 
semifi nal – ESPN2 e Star+

Voleibol
14h30 – Superliga Italiana 
Masculina: Lube Civitanova 
x Trentino (fi nal, jogo 2) –
Star+ 

Beisebol
18h – MLB: Toronto Blue Jays 
x Boston Red Sox – ESPN3 e 
Star+

Veja na TV Às 15h, no ESPN e Star+, Brighton 
x Manchester United, pelo Inglês

 Manutd

Fonte: ondeassistir.net.br

Sul-Americana

Alex Sabino
Folhapress

O COB (Comitê Olímpico 
do Brasil) esperava uma 
reação do seu Conselho de 
Ética. Mas o rigor da punição 
deixou os dirigentes do co-
mitê atônitos e a discutirem 
como reagir.

Na terça-feira (2), o con-
selho aumentou a suspensão 
do oposto Wallace, do Sada 
Cruzeiro, de três meses para 
cinco anos. Não se contentou 
com isso. Determinou que 
a CBV (Confederação Brasi-
leira de Vôlei) seja desligada 
do sistema do COB por seis 
meses. Isso a impede de re-
ceber repasses financeiros, 
inclusive das loterias.

O conselho decidiu en-
viar ofício ao governo fe-
deral e ao Banco do Brasil, 
que patrocina as seleções da 
modalidade, para que seja 
cancelado “todo relaciona-
mento patrimonial ou não 
patrimonial que as entidades 
privadas possuam com a CBV 
e que tenha por pressuposto 
a participação da entidade no 
sistema olímpico, cujo vínculo 
deixa de existir na presente 
data”.

O conselho suspendeu por 
um ano Radamés Latari, pre-
sidente da CBV, e enviou ofício 
ao COI (Comitê Olímpico In-
ternacional), informando as 
decisões tomadas.

No entender do órgão, 
Wallace, a Confederação 
Brasileira de Vôlei e o time 
do atleta descumpriram os 
termos da decisão porque ele 
entrou em quadra no último 
domingo (30), na final da 
Superliga Masculina de Vôlei.

Wallace saiu do banco de 
reservas e marcou o ponto que 
deu o título ao time mineiro.

CBV chia
Em nota, a CBV considerou 

a suspensão “totalmente des-
proporcional e pouco razoável 
pela total ausência de respon-
sabilidade da CBV no ato que 
desencadeou o processo” e 
promete tomar medidas legais.

A decisão do conselho, um 
órgão independente do próprio 
COB, criou um limbo para o 
vôlei em um ano em que se 
disputa o pré-olímpico, em que 
as equipes brasileiras devem 
disputar vaga para os Jogos de 
Paris 2024.

Wallace havia sido suspenso 
por três meses porque, no final 
de janeiro, publicou foto em 
sua conta de Instagram. Es-
tava em um clube de tiro, com 
uma arma na mão e abriu a 
caixa de perguntas do aplica-
tivo para responder dúvidas 
de seus seguidores. Um deles 
questionou se usaria aquele 
revólver para dar um tiro no 
presidente da República, Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT). O 
jogador respondeu com a aber-
tura de enquete, questionando 
quem faria aquilo.

A punição ao jogador da 
seleção brasileira se tornou 
uma polêmica entre o Conselho 
de Ética do COB e o STJD 
(Superior Tribunal de Justiça 
Desportiva) do vôlei.

O tribunal arquivou a de-
núncia contra o oposto por não 
ver relação entre o esporte e 
sua postagem no Instagram. 
Por outro lado, o órgão do co-
mitê o suspendeu de qualquer 
atividade esportiva olímpica no 
país por três meses.

Gazeta Press

O Fortaleza anunciou, na 
noite de terça-feira (2), a re-
novação do contrato com o 
atacante Moisés, de 26 anos. 
O jogador estendeu o vínculo 
com o Leão do Pici, que ia 
até o fim de 2024, até 31 de 
dezembro de 2025.

Ao todo, o atleta soma 79 
partidas com a camisa do 
clube cearense, anotou 20 gols 
e distribuiu oito assistências. 
O camisa 21 foi o destaque 
da equipe na última rodada 
do Campeonato Brasileiro, na 
vitória por 4 a 2 sobre o Flu-
minense, na arena Castelão. 
Ele marcou dois tentos, no 
confronto.

“Estamos muito felizes 
de anunciar a renovação do 
Moisés, é importante informar 
que essa renovação está de-
cidida desde o começo da 
temporada. Decidimos fazer 
a renovação e valorização do 
atleta devido ao seu ótimo tra-
balho em 2022, sendo titular 
da equipe em muitos jogos, e 
o artilheiro, na série A. É um 
atleta muito promissor, muito 
bem valorizado no mercado”, 
disse Marcelo Paz, presidente 
do Fortaleza, sobre a extensão 
do contrato de Moisés.

Moisés chegou ao Forta-
leza em 2022, vindo da Ponte 

Preta. Na Macaca, o atacante 
disputou 88 jogos, marcou 19 
gols e deu cinco assistências. 
Antes, passou por Hercílio 
Luz, Concórdia e Brusque.

Com o jogador à dispo-
sição do técnico Juan Pablo 
Vojvoda, o Leão do Pici volta 
a campo nesta quinta-feira, 
quando enfrenta o Estudiantes 
de Mérida-VEN, às 20h (de 
MS). A partida é válida pela 
terceira rodada da Copa Sul-
-Americana. O time brasileiro 
lidera o grupo H, com 100% de 
aproveitamento.

Botafogo inicia maratona
O alvinegro carioca terá 

uma sequência agitada de par-
tidas, neste mês. Com frentes 
pelo Brasileirão, Copa Sul-
-Americana e Copa do Brasil, 
a equipe, comandada por Luís 
Castro, entrará em campo 
nove vezes no mês.

Os compromissos serão di-
vididos em 28 dias do mês. 
Ou seja, o Botafogo terá, em 
média, uma partida a pra-
ticamente cada três dias. A 
maratona se inicia já nesta 
quinta-feira, quando o alvi-
negro enfrentará a LDU, do 
Equador, às 20h, no estádio 
Nilton Santos, no Rio de Ja-
neiro (RJ). O jogo  é válido pela 
3ª rodada do grupo A da Copa 
Sul-Americana. Se vencer, o 

Punição pesada 
a Wallace 

surpreende COB
Rigor de punição, que 

se estende à CBV, deve 
provocar reações dos cartolas

Oposto Wallace durante 
a final da Superliga, 
domingo (30), em São 
José dos Campos (SP)
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Fortaleza anuncia renovação com Moisés até 2025

clube vira líder da chave e 
ultrapassa justamente o rival.

“A gente fala muito, o 
próprio Luís (Castro), que 
não temos uma equipe só de 
onze jogadores. Já usamos 
jogadores que não vinham 
atuando muito na Copa do 
Brasil e o caminho é ter um 
elenco qualificado para que 
ele possa te dar soluções para 
o desgaste”, afirmou André 
Mazzuco, diretor de futebol do 
Botafogo, sobre o mês cheio 
de jogos.

Goiás
Ainda em Porto Alegre, 

onde jogou e perdeu para 
o Inter, no fim de semana, 
o elenco esmeraldino rea-
lizou um treino específico na 

manhã de terça (2), no CT 
do Colorado. Segundo o site 
do clube, no mesmo dia, de 
noite, o time viajou para a 
Argentina.

O técnico Emerson Ávila 
promoveu um trabalho com 
o elenco que vai a campo, na 
Argentina. O duelo acontece 
em La Plata, que é a capital 
da província de Buenos Aires. 
Na quinta (4), o Goiás encara 
o Gimnasia (ARG), às 18h.

Nesta Sul-Americana, o es-
meraldino tem duas partidas 
disputadas e dois empates.

No último duelo pela 
competição internacional, o 
Verdão empatou em 2 a 2 com 
o Universitário, em Lima, no 
Peru. O Goiás iniciou a rodada 
em terceiro do grupo. 

Moisés comemora gol 
em jogo de sábado 
(29), com o Fluminense, 
pelo Brasileirão

Mateus Lotif / Fortaleza EC
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Estudo  

Promessa 

Ensaio clínico com os imunizantes Soberana 2
e Soberana Plus foi divulgado na quarta-feira

Vacina cubana contra 
covid tem eficácia de 
96,9% com 3 doses

Serra do Teixeira, no sertão da Paraíba, 
sofre com colapso hídrico e atraso de obra

As prefeituras de Tei-
xeira, Matureia e Desterro 
afirmaram que disponibi-
lizam mil litros por semana 
para cada família, mas ad-
mitiram que nem todas pos-
suem caixas d’água.

Diante da limitação do 
poder público, ONGs têm 
tentado amenizar o sofri-
mento da população com 
ações emergenciais.

O Cepfs (Centro de Edu-
cação Popular e Formação 
Social), finalista do Prêmio 
Empreendedor Social 2011, 
arrecadou doações para a 
construção de 30 cisternas 
para famílias das zonas ru-
rais da região.

“Carregava água para 

beber de uma distância de 
quase 2 quilômetros. Agora, 
tenho onde armazenar água 
da chuva”, lembra José Val-
dean, morador de Imacu-
lada, beneficiado com um 
dos poços.

José Dias, coordenador 
do Cepfs, afirma que, apesar 
do sucesso na ação de so-
corro emergencial, a res-
ponsabilidade pelo forneci-
mento de água é do Estado. 
Para ele, a obra da Adutora 
do Pajeú já deveria estar 
finalizada.

“A gente sabe que não tem 
capilaridade para atender 
às grandes demandas da 
sociedade. A nossa luta é 
para viabilizar políticas pú-

blicas que possam atender 
as necessidades com mais 
eficiência.”

O outro lado
Em nota, o Ministério da 

Integração e do Desenvolvi-
mento Regional e o DNOCS 
informaram que as oito ci-
dades de Serra do Teixeira 
estão contempladas na 
segunda fase, da segunda 
etapa da Adutora do Pajeú.

Segundo o comunicado, 
sete municípios, sendo seis 
em Pernambuco e um na Pa-
raíba, já são atendidos pela 
adutora, após a conclusão 
da etapa 1, em 2014, e da 
primeira fase da etapa 2, 
em 2020.

Limitação 

Vacina Soberana tem 
eficácia de 96,6% na 
proteção contra casos 
graves de covid 

Renalle Benício/Divulgação
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 As vacinas contra covid 
Soberana 2 e Soberana Plus 
(usada como reforço), produ-
zidas em Cuba, tiveram sua 
segurança e eficácia compro-
vadas em um estudo clínico 
de fase 3, conduzido no Irã.

O esquema de três doses 
teve uma efetividade (efi-
cácia na vida real) de 96,6%, 
na proteção contra casos 
graves de covid e hospita-
lizações. Em relação ao es-
quema primário, com duas 
doses, essa proteção foi li-
geiramente menor, de 76,8% 
contra casos graves e de 
77,7% contra hospitalizações.

Os resultados do ensaio 
clínico foram publicados na 
quarta-feira (3), no perió-
dico científico Jama Network 
Open. O estudo foi coorde-
nado por pesquisadores da 
Universidade de Ciências 
Médicas de Teerã.

Os imunizantes, que uti-
lizam a tecnologia conjugada 
com subunidade proteica (em 

que são utilizadas apenas 
partes do vírus contra o qual 
se quer induzir uma resposta 
imune), foram desenvolvidos 
pelo Instituto Finlay de Va-
cinas, em Havana. Eles foram 
produzidos como alternativa 
às vacinas americanas e 
chinesas, usadas em todo o 
mundo como forma de pro-
teção contra a covid-19.

O governo cubano tem ca-
pacidade de produzir até 100 
milhões de doses da Sobe-
rana 2 e imunizou mais de 
90% da sua população com 
o esquema primário (duas 
doses).

A imunogenicidade (capa-
cidade de induzir resposta 
imune) e a segurança da 
Soberana 2 e Soberana Plus 
já tinham sido comprovadas 
por resultados apresentados 
pelos cientistas do Instituto 
Finlay de Cuba, em 2021, 
mas os dados de eficácia na 
vida real eram ainda desco-
nhecidos.

Abrir a torneira e receber 
água limpa pode ser algo tri-
vial para muitos, mas não para 
dona Lúcia de Fátima Fragoso 
de Souza, 61, que vive em 
Teixeira (307 km da capital), 
município do semiárido da 
Paraíba.

Ela e outros 37,5 mil mora-
dores de quatro localidades 
da região da Serra do Teixeira 
estão sem água encanada há 
mais de seis meses.

As torneiras secaram de-
pois que a Cagepa, concessio-
nária que abastece o Estado, 
anunciou um “colapso hídrico” 
devido à longa estiagem e in-
terrompeu o fornecimento, em 
novembro.

“A situação é muito pre-
cária. Quando chove, eu encho 
tudo o que é vasilha. Não tenho 
condição de comprar [água] 
dia sim, dia não”, conta a agri-
cultora aposentada, que cuida 
da mãe cadeirante.

O cenário não é novidade. 
Todos os anos, no período 
de estiagem, os reservatórios 
secam e as prefeituras de oito 

municípios da região recorrem 
a carros-pipa para abastecer 
suas casas.

Uma solução definitiva para 
o drama da seca na Serra do 
Teixeira viria com a segunda 
etapa da Adutora do Pajeú, 
obra do governo federal em 
execução desde 2014. O pro-
jeto visa garantir o abasteci-
mento regular de água em 32 
cidades e lugarejos na Paraíba 
e em Pernambuco.

Oito anos após seu início, 
a obra, orçada em R$ 547 
milhões, ainda não está con-
cluída e segue a passos lentos.

Segundo o DNOCS (Depar-
tamento Nacional de Obras 
Contra as Secas), autarquia 
vinculada ao Ministério da 
Integração e do Desenvolvi-
mento Regional, responsável 
pelo andamento do projeto, 
a conclusão ocorrerá até de-
zembro.

No entanto, não houve 
avanços em quatro meses, con-
forme último relatório mensal 
de acompanhamento de obras, 
o DNOCS informou que o per-

centual de conclusão do pro-
jeto em novembro de 2022 era 
de 70,12%. Em março deste 
ano, o estágio era de 70,63%.

A obra da adutora do Pajeú 
inclui estações de bombea-
mento, reservatórios e tubu-
lações, atingindo 596 quilô-
metros entre os Estados de 
Pernambuco e Paraíba, e per-
tencente ao Eixo Leste do PISF 
(Projeto de Integração do Rio 
São Francisco).

A previsão otimista da 
pasta para a conclusão da 
obra contrasta com a situação 
crítica vivida pelas famílias da 
região.

Com as torneiras secas, mo-
radores afirmam que a água 
que recebem, por meio de 
caminhões-pipa, não é ade-
quada para consumo.

Dona Lúcia sente o impacto 
da falta da água no bolso. 
“Se a pessoa for beber, ela 
adoece”, diz ela, que gasta R$ 
7 em cada galão de 20 litros de 
água mineral no mercadinho, 
suficiente apenas para dois ou 
três dias.

A conta é salgada também 
para o caixa das prefeituras.

“Temos 14 carros-pipa, 
sendo que quatro são do go-
verno do Estado. Cada um 
custa de R$ 6 mil a R$ 9 mil 
por mês”, afirma o prefeito 
de Desterro, Valtercio Almeira 
(Republicanos).

A aposentada Lúcia 
passou a depender 
de carros-pipa, 
desde 2022

A análise ocorreu em 
dois grupos diferentes. O 
grupo 1 analisou o esquema 
de duas doses de 25 micro-
gramas (ug) da Soberana 
2, com 28 dias de intervalo 
entre elas, em adultos de 
18 a 80 anos de idade. O 
segundo grupo analisou o 
esquema de duas doses 
acrescido de uma terceira 
dose de 50 ug da Soberana 
Plus.

No primeiro grupo es-
tavam 17.319 indivíduos 
que receberam duas doses 
da vacina ou placebo. No 
desfecho primário, a vacina 
apresentou uma eficácia 
de 49,2% contra covid sin-
tomática, de 76,8% contra 
covid grave, e de 77,7% 
contra hospitalização. A 
incidência de efeitos ad-

versos foi de menos de 
0,1%.

No segundo grupo, 
cerca de 6.000 indivíduos 
receberam duas doses da 
Soberana e uma terceira 
dose da Soberana Plus ou 
placebo. A imunização com 
três doses aumentou para 
64,9% a proteção contra 
covid sintomática, para 
96,9% contra covid grave, e 
também para 96,9% contra 
hospitalização.

Os indivíduos que re-
ceberam a vacina tiveram 
uma taxa de soroconversão 
(produção de anticorpos no 
sangue após vacinação) de 
81,1% quatro semanas após 
o esquema com duas doses, 
e de 92,9% no mesmo inter-
valo, após o reforço.

Durante o período do 

estudo, foram registrados 
461 casos de covid no grupo 
1 entre os indivíduos que 
receberam as duas doses 
de Soberana 2, e 221 casos 
da doença naqueles que re-
ceberam placebo, por isso a 
eficácia contra a infecção 
foi abaixo dos 50%, preco-
nizados pela OMS (Organi-
zação Mundial da Saúde).

O estudo ocorreu entre 
abril e maio de 2021, num 
momento em que havia alta 
circulação do vírus em todo 
o mundo e uma baixa taxa 
de vacinação em muitos pa-
íses, provocando, inclusive, 
o aparecimento de novas 
cepas.

Já no grupo em que foi 
avaliado um reforço da 
vacina foram registrados 
somente 75 casos de covid 

entre os vacinados, sendo 
1 caso grave, e 51 casos 
de covid entre os que rece-
beram placebo, com 7 hos-
pitalizações, o que mostra 
a maior proteção do es-
quema com três doses.

A pesquisa, assim, pode 
ajudar a compreender 
como o esquema de vaci-
nação com três doses é 
mais eficaz na proteção 
contra casos graves e hos-
pitalizações, ajudando a re-
duzir a pressão hospitalar 
e o número de mortes.

Tanto a Soberana 2 
quanto a Soberana Plus 
podem ser produzidas em 
parceria com o Instituto 
Pasteur, no Irã e em outros 
países, sendo assim uma 
boa opção para países em 
desenvolvimento. 

Análise de grupos
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TERNURINHA   

SOLIDARIEDADE   

OPINIÃO  

TALENTO   

OPINIÃO II   

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

A cantora Wanderléa revela finalmente por que 
nunca namorou Roberto e nem Erasmo Carlos. Ela 
revelou que Roberto “era um gatinho, rolou uma pa-
quera, mas foi só isto. O Erasmo também era um gato 
e vivia fazendo juras de amor, mas não tinha condição, 
não dava para levar eles a sério, eu via os dois fazendo 
touca no camarim, acabava com qualquer clima”.   

O deputado federal Beto Pereira (PSDB) foi bem claro ao 
titular da coluna dizendo que votaria a favor do PL 2630 (Lei 
Brasileira de Liberdade, Responsabilidade e Transparência 
na Internet) se entrasse em pauta. Segundo ele, para quem 
não divulga fake news tem de ser assim. Certíssimo!   

Bianka Carvalho, da TV Globo de Pernambuco, é o exemplo 
de uma repórter que, sem estrelismo, sabe, como poucas, relatar 
e mostrar um fato. Não a conheço pessoalmente, mas adoro 
ver suas matérias em rede nacional. Ela mostra, vibra, vai nos 
detalhes e fala como se estivesse contando pessoalmente uma 
história para a gente. Jornalismo é isso!   

PENSAMENTO DO DIA   

PRESENÇA   

OPERAÇÃO VENIRE   
NA LEMBRANÇA 

QUE ASSIM SEJA... 

MINHA OPINIÃO   

NOMEADA   

Passado o Dia do Trabalhador, só espero que o presidente 
Lula (PT) trabalhe, trabalhe muito, e largue o papo comprido 
e sem objetivo de lado. Cumpra as promessas, alimente os mi-
lhões que passam fome, tire os miseráveis das ruas, estimule 
os projetos sociais. Só de ter salvado a Democracia, já tem meu 
carinho. Isso feito, coloque a cabeça no travesseiro, chame a 
Janja para perto e parabéns!   

Como não tenho mais estômago para aguentar fa-
náticos, espalhadores de fakes e baixaria em alguns 
comentários nas minhas postagens, sou e serei sempre 
a favor do Projeto de Lei 2630, retirado de pauta, que 
regulamentará as redes sociais. Quero os propagadores 
de mentiras bem longe, entre eles, até velhos amigos dos 
quais ficarão as boas lembranças do passado e os votos de 
que sejam felizes. Eles para lá e eu para cá. Tenho mais o 
que fazer. Assim é a vida, o dia que eu render-me a fakes e 
agressões verbais, trocarei de nome e jogarei no lixo meu 
registro de jornalista. Pensar é preciso, fanatizar, jamais.   

A bola já havia sido cantada pela coluna quando o deputado 
federal Vander Loubet (PT) garantiu, em janeiro, que colocaria 
a sua ex-colega de parlamento Rose Modesto (União Brasil) 
na superintendência da Sudeco, pasta responsável pelo de-
senvolvimento e crescimento da região do Centro-Oeste, com 
orçamento de quase R$ 170 milhões. Na terça-feira, foi nomeada 
pelo ministro-chefe da Casa Civil, Rui Costa (PT).   

Nunca se iluda com uma declaração de amor, pois o verdadeiro 
amor nunca se declara, demonstra-se.   

O deputado federal Geraldo Resende (PSDB) fez um 
artigo encantador dizendo que as redes sociais pre-
cisam passar pela mesma revolução que o agronegócio 
passou. Na década de 70, com o aquecimento global, 
desmatamento, entre outros, o governo foi forçado pelas 
instituições e sociedade a regulamentar as práticas de 
produção nas propriedades. As redes sociais não podem 
ser diferentes e a revolução tem de ocorrer na área. Foi 
retirada de pauta para alguns ajustes, mas logo voltará. 

Herbert Lemos de Souza Vianna, o meu, o seu, o nosso líder 
do Paralamas do Sucesso, faz, hoje, 62 anos. Nascido em João 
Pessoa (PB), o músico e compositor brilha há mais de quatro 
décadas no cenário brasileiro. A frase final de hoje é dele: “Um 
lado positivo da minha profissão é ser pago para fazer o que 
eu pagaria para fazer”.   

*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

Amanhã, às 10 horas, o presidente do Tribunal de Contas de 
MS, conselheiro Jerson Domingos, receberá Ronaldo Mota, um 
dos maiores nomes da Educação brasileira. Dono de um currí-
culo brilhante, com pós-doutorado na University of British Co-
lumbia, Canadá (1985), e na University of Utah, Estados Unidos 
(1995), é membro titular da Academia Brasileira de Educação, 
com o nosso querido campo-grandense Pedro Chaves dos Santos 
Filho. Vão falar sobre a primeira educação, alicerce básico para 
a formação dos princípios éticos e morais.   

A Polícia Federal prendeu, ontem, o ex-ajudante de or-
dens de Bolsonaro, tenente-coronel Mauro César Barbosa 
Cid, além, vasculhou a residência do ex-presidente. São 
acusados de inserirem dados falsos de vacinação contra 
a Covid-19 nos sistemas do Ministério da Saúde. O castelo 
começa a ruir.   

Gente, vou fazer um pedido a vocês: domingo (7), a Casa de Apoio 
Amigos do Chitão estará realizando um grande churrasco benefi-
cente com presenças de vários artistas animando a grande tarde, 
no Clube Estoril, para atender as três casas de apoio que mantém 
no Estado a pessoas com câncer. Vamos ajudar. Esse gesto fará 
uma enorme diferença. Informações pelo número (67) 99991-5807.

MAIS FLASHES DO SHOW DE MARISA MONTE E DORA SANCHES   

A empresária Elizete Feitosa com as produtoras rurais Milena Corrêa e 
Regina Eleusis

A artista de porcelana Flávia Matto Grosso e Ivo Ernesto   

Marco Antônio e a secretária de Cultura e Turismo de Campo Grande, 
Mara Bethânia Gurgel 

Raquel Oliveira e Mônica Corrêa 
Os produtores do evento, Daniel Escrivano com Marcos Barão e Gustavo 
Castelo, carinhosamente chamado de Cegonha   

Graziella Souza e Lúcio Pereira 

Fotos: Valentin Manieri

A aniversariante de hoje, Lídia Valler, recebe os cumprimentos e belas mensagens 
pelo seu aniversário. Que Deus ilumine sempre sua estrada, são os nossos votos!

Arquivo pessoal



Campeonato 
Primeira edição do torneio contou 
com 18 jogadores participantes 
e foi realizada em abril. Segunda 

edição acontece em maio 

Re
pr

od
uç

ão

Fo
to

s:
 A

rq
ui

vo
 p

es
so

al
 G

ui
lh

er
m

e 
Co

rte
s

   C1Campo Grande-MS | Quinta-feira, 4 de maio de 2023ARTES&LAZER

Livia Bezerra

A saudade da Copa do Mundo 2022 fez com 
que o empresário Guilherme Cortes criasse a 
Copa da Vila, um torneio de videogame em sua 
própria loja de vestuário e artigos esportivos, em 
Dourados – cidade localizada a 229 km da Capital. 
Com o intuito de divertir os amantes do futebol 
e videogame, o empresário uniu o útil ao agra-
dável: transformou a própria loja esportiva em 
um espaço de competição. No torneio, as disputas 
são aos domingos e ocorrem em fases de grupos, 
semelhante à realização da copa, passando pelo 
1º, 2º e 3º lugar e as oitavas, quartas, semifinais 
e final. A 2ª Copa da Vila deve acontecer no dia 
28 deste mês, na loja Vila da Torcida, localizada 
no centro da cidade. Os participantes disputam 
os jogos da série Fifa e a transmissão da compe-
tição é on-line, pelo perfil do Instagram da loja: 
@viladatorcida, na Twitch TV com o usuário 
‘viladatorcida’ e também pelo Facebook Vila da 
Torcida.

“Notei uma saudade muito grande da copa, 
por ela ser no fim do ano, uma data diferente 
de todas as outras copas do mundo, eu ouvi 
relatos dos nossos clientes, 
como: ‘que saudade da 
copa!’, ‘podia ter alguma 
coisa’. Foi daí que surgiu 
a ideia de fazer a Copa 
da Vila. Começamos fa-
zendo no modo Cham-
pions League, um projeto 
pequeno, com apenas 8 
participantes. Tivemos 
uma ótima interação 
com a galera que as-
sistiu à live, transmitida 
no Instagram, e vi que deu 
certo. Então pensei que real-
mente seria viável realizar a 
Copa da Vila”.

Com cerca de 18 jogadores 
selecionados mediante um sor-
teio, a primeira edição da Copa 
da Vila foi realizada no último 
dia 23 de abril, durante um 
dia inteiro de competição, com 
muita diversão, salgadinhos 
e bebidas. “Foi muito legal, 
porque a nossa loja é bem 
temática, temos até um gra-

mado que remete ao futebol. Eles se sentem em 
casa. Depois do campeonato, todos os clientes 
que participaram e assistiram à disputa, chegam 
na loja e falam que já se sentem em casa”.

Quem participou da disputa no modo Cham-
pions League e da 1ª Copa da Vila é o Dimitri 
Amorim, 18. O jovem relata que o torneio foi 
um dia incomum para os douradenses. “Nunca 
vivemos um dia de competição e diversão, ao 
mesmo tempo, em um ambiente de jogo presen-
cialmente, apenas por competições realizadas 
on-line pelo próprio jogo Fifa, e a Vila está tra-
zendo isso para os amantes de futebol e jogos, 
o que é ótimo. Está trazendo visibilidade para a 
loja e mostrando que o videogame pode ser, sim, 
um caminho para realizar eventos e até mesmo 
virar uma profissão.”

Dimitri foi campeão da competição Champions 
League, ficou em 3º lugar na Copa da Vila e es-
pera jogar em um bom time, na próxima edição. 
“Fiquei em 3º lugar, perdi para o vice-campeão 
na semifinal, foi um dia de campeonato muito 
divertido, torcemos entre si e deu para sentir um 
gosto de competição. Minha expectativa para o 
próximo campeonato é, primeiramente, pegar um 
bom time no sorteio e partir para cima de todo 
mundo. Em dois campeonatos cheguei ao pódio, 
um sendo campeão e outro em 3º lugar, então, a 
cabeça já chega com aquela mentalidade de que 
dá para ganhar.”

Para o empresário, o torneio supriu a carência 
de eventos esportivos on-line, na cidade. “Hoje, 
muitas pessoas fazem evento físico, mas o am-
biente on-line tem crescido muito. Eu falo para os 
participantes que essa competição parece brinca-
deira, mas não é. Vai sair muita gente boa daqui, 
não sei se vai jogar, se tornar profissional, mas 
que encontraram uma diversão e ficam ansiosos 
para o próximo domingo de torneio na vila, e isso 
é ótimo. Eu notava uma carência e vi que ela foi 
suprida, com a Copa da Vila”.

Segunda edição
A próxima edição já está em planejamento 

para ser realizada ainda neste mês, e deve ser 
um campeonato de alto nível, com 16 times, 
considerados os melhores da Europa, segundo 
Guilherme. “Estamos preparando os últimos de-
talhes e esperamos realizá-lo, no dia 28, último 
domingo do mês, com mais equipes. Temos a 
intenção de fazer a Copa da Vila com 32 seleções, 
mas isso demanda muito tempo e pode tornar 
desgastante para os participantes. Então, para 
esta segunda edição, será um torneio com 16 
equipes, que são os melhores times europeus e 
tornam o campeonato de alto nível.”

Os vencedores da 1ª Copa da Vila foram 
premiados com uma réplica do troféu da Copa 
do Mundo e para a 2ª edição deve ser persona-
lizado. “Estamos estudando fazer um troféu 3D 
para o vencedor, ele é personalizado no estilo da 
vila, da copa e, junto, daremos uma camiseta de 
time. Para quem ficar em 2º lugar ganhará uma 
medalha e uma camiseta. E para o jogador que 
conquistar o 3º lugar daremos a medalha e a 
opção de bola ou uma personalização”, afirmou o 
empresário, que disse que o valor das inscrições 
também estão sendo estudados.

“Futebol é um dos esportes mais amados do 
Brasil, então, nada melhor do que usarmos isso 
ao nosso favor. Nosso intuito não é parar por 
aqui. Sempre falo para os participantes que estou 
buscando me aperfeiçoar e quero fazer torneios 
gigantescos. Nós não paramos por aqui, esse 
campeonato tem muita coisa boa para trazer aos 
jogadores de Dourados. Queremos levar cultura, 
diversão e entretenimento para essa galera”, 
finalizou Guilherme.

SERVIÇO: Para quem quiser acompanhar as datas de 
torneios, se inscrever e assistir às transmissões das 
competições, acesse o perfil do Instagram da loja: @
viladatorcida e o Facebook: Vila da Torcida. Os torneios 
são realizados na loja Vila da Torcida, localizada na 
avenida Marcelino Pires, 1.152, Centro.

‘Copa da Vila’‘Copa da Vila’

Alô, amantes do futebol e videogame! 
Em Dourados, campeonato de jogos vai 

para a 2ª edição, neste mês

relatos dos nossos clientes, 
como: ‘que saudade da 
copa!’, ‘podia ter alguma 

no Instagram, e vi que deu 
certo. Então pensei que real-
mente seria viável realizar a 

Com cerca de 18 jogadores 
selecionados mediante um sor-
teio, a primeira edição da Copa 
da Vila foi realizada no último 
dia 23 de abril, durante um 
dia inteiro de competição, com 
muita diversão, salgadinhos 
e bebidas. “Foi muito legal, 
porque a nossa loja é bem 
temática, temos até um gra-
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‘Terra e Paixão’ promete 
não economizar nas cores

NovelaReality

Depoimento 

Mariana Rios, 
apresentadora do novo 
reality show da Record, 
‘A Grande Conquista’, 
durante apresentação 
da nova atração da 
emissora, em São Paulo

Re
pr

od
uç

ão

Re
pr

od
uç

ão
/I

nt
er

ne
t

Fotos: João Miguel Júnior/Globo

Novela terá 
vivacidade  
de tons como 
referência 
cenográfica

Cristina Padiglione

Artistas populares da re-
gião Centro-Oeste, Siron 
Franco e Moacir Sodré servem 
de referência à equipe ceno-
gráfica de “Terra e Paixão”, 
novela de Walcyr Carrasco, 
que estreia na próxima se-
gunda-feira (8), na Globo, su-
cedendo “Travessia”. Cores 
vivas dão o tom em diversos 
cenários da trama, como a 
fazenda de Antônio (Tony 
Ramos), a casa de Aline (Bár-
bara Reis), o bar de Cândida 
(Susana Vieira) e o quarto de 
Anely (Tata Werneck), entre 
outros.

Quadros dos artistas fazem 
parte da decoração do interior 
da fazenda de Antônio, da 
pousada de Andrade (Ângelo 
Antônio) e Lucinda (Débora 
Falabella) e da casa de Ademir 
(Charles Fricks). A pintura da 
praça da cidade cenográfica 
da fictícia Nova Primavera foi 
feita pelo goiano Kboco.

A natureza e a paisagem 
das plantações de Dourados 
e Deodápolis, principais lo-
cações na região, dão o tom 
de toda a cenografia, assi-
nada por Cris Bisaglia e Ana 
Aline, e da produção de arte, 
de Eugênia Maakaroun, que 
também assina a direção de 
arte. “Trabalhamos com os 
tons da terra da região, bas-
tante vermelha, e trouxemos 
muitas cores da natureza 
para o nosso cenário e para 
dentro das casas”, diz Eu-
gênia Maakaroun, conhecida 
como Didi. “Esse processo 
foi muito diferente do que es-
tamos acostumados, pois nos 
preocupávamos mais com o 
momento das plantações, o 
dia em que a fazenda que a 
gente estava gravando iria 
plantar e colher a soja. Nosso 
trabalho foi muito em função 
do que iria acontecer durante 

Folhapress

No que parece ser a 
era dos reality shows, a 
Record estreia “A Grande 
Conquista”, na próxima 
segunda-feira (8), menos 
de duas semanas depois do 
fim do “BBB 23” (Globo). 
Rodrigo Carelli, diretor de 
entretenimento da Record, 
negou uma competição entre 
os programas e diz que o su-
posto embate com Boninho 
traz benefícios.

Nessa terça-feira (2), em 
coletiva de pré-estreia da 
atração, “A Grande Con-
quista” foi comparado ao 
“BBB” pelos profissionais de 
imprensa. Segundo Carelli, 
para que o programa “não 
‘flope’ como o concorrente”, 
as melhorias já começam na 
escolha dos participantes. 
No reality da Record, o pú-
blico participa também, 
dessa parte.

Carelli promete que a vo-
tação popular “não será ma-
nipulada por bots” e seques-
trada por uma torcida só. A 
segunda etapa, que terá uma 
votação com mais jogadores, 
não foi detalhada. A pró-
pria apresentadora Mariana 
Rios disse que não decorou 
todos os nomes. “Nem se me 
dessem a lista quando eu 
fui alfabetizada”, disse ela, 
entre risos.

Em relação às seme-
lhanças com o “BBB”, os 
participantes também pas-
sarão por provas valendo a 
liderança. As desistências, 
que já são esperadas, irão 
causar consequências para 
os participantes que seguem 
no reality.

Dinâmica
A seleção contará com 

duas etapas. A primeira con-
siste na escolha de 10 entre 
16 pessoas famosas para irem 
direto à casa do reality, em 
votação que já está aberta. O 
público pode votar até o dia 8, 
data de estreia do programa. 
Só então os dez mais votados 
são enviados para o confina-
mento, em um hotel, enquanto 
aguardam o início da segunda 
fase de “A Grande Conquista”.

Os seis candidatos que não 
forem os mais votados pelo 
público irão para a etapa da 
vila, em que disputarão outras 
10 vagas remanescentes com 
uma multidão de 64 pessoas. 
Todos eles serão confinados, 
por um curto período, em três 
casas instaladas na chamada 
vila. Nesse espaço, eles terão 
que encarar alguns “perren-
gues” nada chiques, como 
falta de camas para todos os 
integrantes e quantidade de 
alimentos limitada.

Essa primeira fase só 
termina quando sobrarem 
apenas dez competidores na 
vila. Estes remanescentes se 
juntam aos outros dez selecio-
nados pelo público anterior-
mente, para então disputarem 
o reality, de fato, valendo o 
prêmio de R$ 1 milhão, além 
de R$ 500 mil em prêmios 
distribuídos ao longo da tem-
porada.

Lista de participantes
1 – Alexandre Suíta, irmão 

da atriz Andressa Suíta e 
apresentador do programa 
“Cozinhar para não Surtar”;

2 – Carolina Lekker, modelo 
e vencedora do Miss Bumbum 
2022;

3 – Ana Paula Almeida, ex-
-paquita;

4 – Ricardo Villardo, ator;
5 – Kelly Santos, jogadora 

de basquete, com medalha 
olímpica pelo Brasil;

6 – Daniel Toko, repórter 
e cantor;

7 – Giulia Garcia, atriz. 
Interpretou Ana, em “Chiqui-
titas”;

8 – MC M10, funkeiro;
9 – Faby Monarca, empre-

endedora e ex-Power Couple;
10 – Bruno Camargo, ex-

-bombeiro da Eliana;
11 – Erika Coimbra, ex-

-atleta do vôlei e campeã pan-
-americana;

12 – Stephanie Gomes, filha 
da escritora Solange Gomes, 
finalista de “A Fazenda”;

13 – Bruno Tálamo, re-
pórter e colunista;

14 – Glauco Marciano, mo-
delo;

15 – Thiago Servo, ex-dupla 
de Thaeme;

16 – Victoria Macan, DJ.

Antônio (Tony Ramos), Irene 
(Gloria Pires), Petra (Debora 
Ozório), Daniel (Johnny Massaro) 
e Caio (Cauã Reymond), em 
cenário interno da fazenda 
do antagonista da trama

Caio (Cauã Reymond), 
em ‘Terra e Paixão’: 
vivacidade domina 
paleta de cores

a viagem. Íamos correndo 
atrás desses acontecimentos 
e construindo o cenário da 
nossa história, à mercê da 
natureza”, conclui.

Parceria 
Assim como aconteceu em 

“Pantanal”, a parceria com 
fazendas locais conspirou 
a favor da presença de má-
quinas grandiosas em cena, 
como tratores, plantadeiras, 
semeadeiras e colheitadeiras, 
além de drones e outros 
equipamentos tecnológicos. 
Mesmo assim, a Globo mandou 
trazer para o Mato Grosso do 
Sul equipamentos de outros 
Estados, em razão da alta de-
manda de apetrechos para as 
gravações, como mostra a foto 
abaixo, com Cauã Reymond. 
“Trouxemos maquinários e 
equipamentos agrícolas do 
Paraná para o Mato Grosso 
do Sul. Estávamos em época 

de colheita, então precisamos 
correr atrás de mais colheita-
deira, plantadeira e o trator de 
outro Estado, que não estava 
exercendo a colheita naquela 
época. Foi uma curiosidade 
interessante desse trabalho”, 
conta Eugênia.

Nas externas no Rio de 
Janeiro, “Terra e Paixão” teve 
cenas gravadas em Guara-
tiba, Mangaratiba, Seropé-
dica e Itaguaí, entre outros 
lugares.  “Encontramos loca-
ções em que podemos trazer 
fragmentos das plantações do 
Mato Grosso do Sul. Lá é uma 
grandiosidade, horizontes sem 
fim, mas aqui também conse-
guimos contar essa história, 
ter um cenário próximo, só 
que um pouco menor”, explica 
a diretora de arte. 

A fazenda de Aline fica em 
uma das cidades cenográficas 
da novela e precisou passar 
por um processo de recons-

trução ao longo das gravações, 
já que acontece um incêndio no 
primeiro capítulo e na história 
a casa é toda reformada após o 
atentado. A cidade cenográfica 
que representa Nova Prima-
vera traz a Cooperativa, o bar 
de Cândida (Susana Vieira), a 
escola municipal onde Gladys 
(Leona Cavalli) é diretora, 
a delegacia, a academia de 
Krav Magá de Odilon (Jona-
than Azevedo) e a butique de 
Graça (Agatha Moreira), entre 
outros cenários.

Dourados 
A cidade de Dourados pauta 

as principais referências para 
ambientar os lugares do fo-
lhetim. A parte externa da 
fazenda de Antônio fica em 
outra cidade cenográfica dos 
estúdios Globo. Já a área in-
terna, construída em estúdio 
onde os cenários possam per-
manecer montados ao longo de 
toda a novela, também buscou 
referências sólidas. 

“Essa é uma fazenda bem 
maximalista. Quando visi-
tamos o Mato Grosso do Sul 
pela primeira vez, entendemos 
que existem casas com con-
ceitos maximalistas, com 
muitas cores, animal print, 
bastante dourado. Aqui, na 
região Sudeste, as pessoas 
gostam mais dos cinzas e 
beges e lá eles gostam dos 
coloridos. É um cenário que 
foi muito significativo compor”, 
finaliza Didi.

Luís Miranda afirma ter presenciado 
assédio de Melhem a Dani Calabresa

Marcius Melhem, 
ex-diretor artístico e 
roteirista da rede Globo, 
envolvido em denúncias 
de assédio sexual

O ator Luís Miranda con-
firmou ter presenciado epi-
sódios de assédio sexual 
deflagrados por Marcius Me-
lhem, enquanto os dois ainda 
trabalhavam juntos no pro-
grama “Zorra”. A informação 
foi publicada pelo jornalista 
Guilherme Amado, no portal 
Metrópoles. Um deles teria 
ocorrido com Dani Calabresa, 
primeira mulher que buscou 
a Globo e o Ministério Público 
para denunciar a situação. 
Miranda conta que Dani o 
procurou, durante a festa do 
centésimo programa “Zorra”, 
dizendo que Melhem havia 
mostrado o pênis a ela.

“Marcius tinha um com-
portamento íntimo demais 
para a hierarquia da casa. 
Como, por exemplo, entrar 
no camarim enquanto a Dani 
estava trocando de roupa ou 
experimentando uma peça. E 
muitas brincadeiras e piadas 
de cunho sexualizado, além 
de armações de articulação 
do poder”, afirmou Miranda 
ao Metrópoles. “Com mu-

lheres, Marcius tinha esse 
excesso de elogios às formas 
físicas.”

Por meio de sua asses-
soria, Melhem negou as acu-
sações, anunciando que, na 
segunda-feira, vai publicar 
um vídeo, em sua conta no 
YouTube, para esclarecer 
todos os fatos.

Na entrevista, Miranda 
contou ainda ter procurado 
os diretores do programa, 
Maurício Farias e Mauro Fa-
rias, para perguntar se a 
denúncia não havia ocorrido 
por vingança, já que Dani 
não conseguira o programa 
sugerido a Melhem. Depois, 
o ator diz ter passado a en-
tender o comportamento de 
Melhem como brincadeira, 
tendo percebido, só depois, 
que a reclamação de Dani se 
tratava de uma denúncia de 
assédio sexual.

Em nota, Melhem diz que a 
dúvida de Miranda indica que 
as acusações são mentirosas. 
“Miranda se declara amigo 
íntimo de Calabresa. E mesmo 

ele, com toda amizade e tendo 
estado na festa 100, conta que 
quando ouviu a denúncia de 
Calabresa (anos após a festa) 
liga pra Mauro Farias e Mau-
rício Farias, para entender se 

não era vingança pelo pro-
grama perdido. Só isso já basta 
para mostrar que até um amigo 
íntimo, que não viu nada, ques-
tionou se Calabresa agia por 
vingança.” (Folhapress)
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TV Record rebate as 
comparações do reality 
‘A Grande Conquista’ 
e o Big Brother Brasil 
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Escorrem pelas faces.
Rolam nas curvas.
Choram as tragédias.
Arquitetura da dor,
Pelos dutos saem, líquidas.
Como mostrar a água
Que escorre pela face,
Aos ventos da noite?
Destroços de sonhos,
Correm como cicatrizes
Encharcadas, corroídas pelo tempo.
Não se explica a dor da lágrima,
Que embarga a vida. Pinga nos versos.
Tatua o poema.
Lágrimas-poemas,
Sem cordas, nem metais,
Sem ácidos ou sais,
Vagam pelo éter,
Esperando um amanhã.

16/4/23

De Ana Arguelho, poema LÁGRIMA:  

“Extraordinária sua capacidade de 
expressar a nossa infinita humanidade 
por meio de imagens e versos.

Que poema humano, doído. Todo 
ele muito lindo, mas especialmente os 
versos que o vão fechando”.

Como pode tão bela criatura
Na penumbra do Tempo se perder?
Como pode nas sombras se esconder
A luz excelsa de tanta ternura?
Como pode um ser de tanto poder
Cobrir-se assim de tamanha doçura,
Ser como vício que não tem mais cura
E remédio para o meu perecer?
Como pode entre tudo que já vi
A nada tão supremo se comparar
Em grandeza e tão sublime amor?
Como pode, entre tudo que já temi,
Perder de vista o seu caminhar
Ser a causa do meu maior temor?

Hoje, não sei porque, me deu uma vontade da-
nada de ficar em casa, sem fazer nada. Li um pouco, 
cansei de ler e resolvi passear pelos canais de TV 
a cabo. Aproveitei que meu filho, por acaso, não 
estava assistindo aos desenhos. Eram 10 horas. O 
título de um filme me chamou a atenção: “O Último 
Dia do Resto de Nossas Vidas”. Era a história de 
um grupo de pessoas que estão com doenças fatais, 
estão com pouco tempo de vida e participam de um 
grupo de apoio para se ajudarem mutuamente a 
enfrentar a angústia de saberem que vão partir em 
breve desta vida. Como este foi o tema da minha 
crônica passada, resolvi assistir ao filme e em plena 
manhã, me peguei em lágrimas, na frente da TV.

O grupo de pessoas reunidas era estimulado 
a contar uns para os outros o que eles queriam 
ter feito na vida que não fizeram e o que eles 
precisavam resolver com as pessoas antes de 
partir. Uma velhinha com enfisema pulmonar, 
que já estava respirando com ajuda de aparelho 
de oxigênio, queria ter aprendido a dançar tango. 
Uma cabeleireira, que estava gravemente doente 
dos rins e do fígado, se arrependia de não ter 
participado de sua festa de formatura. Um senhor 
que teve uma intoxicação de amianto e tinha no 
máximo mais um ano de vida, se queixava que 
sua filha adolescente o ignorava e que ele não 
conseguia dizer a ela o quanto a amava. Um jovem 
escritor, que tinha coágulos no cérebro, nunca 
pôde cursar uma universidade. E finalmente uma 
mãe, com um tumor no cérebro, se arrepende de 
ter dado sua filha para adoção, 11 anos atrás. E 
seu desejo era apenas vê-la, antes de morrer.

Os coordenadores do grupo de apoio cuidaram 
de tentar realizar um a um dos desejos das pes-
soas que ali estavam, para que elas pudessem 
partir felizes. Cada um do grupo tentou realizar 
o desejo do outro.

O senhor com intoxicação ensinou a velhinha 
a dançar tango. A mãe que havia dado sua filha 

para adoção confeccionou uma coroa de rainha do 
baile de formatura para a cabeleireira. O escritor 
buscou na internet e descobriu o paradeiro da 
filha que havia sido abandonada. A cabeleireira 
conversou longamente com o senhor com intoxi-
cação e o fez falar com a filha adolescente e dizer 
o quanto a amava. Um a um foram se ajudando 
e realizaram um grande baile, onde se reuniram 
ao som de uma banda chamada ‘Escada para o 
Céu’. A velhinha pôde então dançar tango. A ca-
beleireira foi coroada a rainha do baile. O senhor 
intoxicado dançou com sua filha uma canção que 
sempre cantava para ela, quando era criança. A 
mãe com tumor no cérebro pôde conhecer a filha 
que havia sido abandonada e saber que ela estava 
bem e era feliz ao lado de sua mãe adotiva. O es-
critor foi o único que não pôde realizar seu sonho 
de cursar uma faculdade, mas, diante de tantas 
cenas emocionantes, ele registrava tudo em seu 
computador, durante a festa.

A velhinha morreu, logo depois de haver dan-
çado o tango. Sorrindo. Quanto aos outros, todos 
ficaram felizes por realizarem coisas importantes 
para eles e para os demais do grupo.

Fiquei muito emocionada após assistir ao filme. 
Se todos nós participássemos de um grupo como 
esse, mesmo sem termos uma doença fatal, serí-
amos muito felizes, porque todos os dias iríamos 
realizar o que realmente importa para nossa 
vida, além de ajudarmos aos outros nesta tarefa. 
Pena que, às vezes, é preciso descobrirmos uma 
doença fatal e nosso pouco tempo de vida para 
resolvermos fazer o que realmente importa. E 
você, já sabe o que realmente gostaria de fazer 
antes de partir? Sabe qual é o seu último desejo?

Acho que seria bom fazer uma lista para não 
deixarmos tudo para a última hora.

Por que Amamos os Homens – edição 2023 – 
Editora Almedina – Brasil/Portugal)

Lágrimas A Ignorância O Último Desejo
Por: Delasnieve Daspet Por: Bruno Marques Rodrigues Aires Por: Blanche Torres

Poesia, Prosa e Verso
à janela

Delasnieve Daspet

Capela do século 17 é reestilizada para promover 
jogo de RPG ‘Diablo 4’ e vira exposição aberta
Segundo desenvolvedora, espaço é desconsagrado e as pinturas têm referências como Michelangelo e Da Vinci

O Reino Unido vai impedir 
a compra da produtora de vi-
deogames Activision Blizzard 
pela Microsoft, um negócio de 
US$ 69 bilhões (R$ 349,1 bi-
lhões), por preocupações com 
a competição no mercado de 
streaming, um golpe inespe-
rado na maior aquisição do 
setor de todos os tempos. O 
regulador antitruste do país 
disse, na quarta-feira (26), 
que o compromisso da Mi-
crosoft, de oferecer acesso à 
franquia multibilionária “Call 
of Duty” da Activision para 
as principais plataformas de 
videogames não resolve efe-
tivamente as preocupações.

A Microsoft disse, em co-
municado, que continua to-
talmente comprometida com 
a aquisição da Activision e 
apelará da decisão, enquanto 
a produtora de videogames 
disse que “trabalhará agres-
sivamente” com a empresa, 
para revertê-la. “Vamos rea-
valiar nossos planos de cres-
cimento para o Reino Unido”, 

disse a Activision. “Inovadores 
globais grandes e pequenos 
perceberão que, apesar de 
toda a retórica, o Reino Unido 
está claramente fechado para 
negócios.”

As ações da Activision ca-
íram mais de 10% no pré-mer-
cado norte-americano. A de-
cisão do Reino Unido ocorreu 
depois que a CMA (Autoridade 
de Concorrência e Mercados, 
sigla em inglês), no mês pas-
sado, deixou de lado suas pre-
ocupações sobre o impacto 
do negócio no mercado de 
consoles liderado atualmente 
pelo PlayStation, da Sony.

A decisão deixou os ser-
viços de streaming como um 
obstáculo restante, que a Mi-
crosoft procurou superar com 
promessas de assinaturas de 
acordos de licenciamento com 
plataformas de empresas que 
incluem Valve, Nvidia e Booste-
roid. A Microsoft já havia ofe-
recido à Sony, oponente vocal 
do acordo, uma licença de “Call 
of Duty” de dez anos

Reino Unido bloqueia compra 
da Activision pela Microsoft, 

maior aquisição do setor

Dados da Associação Brasi-
leira de Fantasy Sports revelam 
que o futebol vem movimen-
tando a modalidade na América 
do Sul, ajudando a manter as 
projeções de crescimento desse 
negócio em 9,34% ao ano, até 
2027. Quase 70% dos jogadores 
de games brasileiros usaram os 
consoles Xbox ou PlayStation, 
contra 50%, na Argentina.

Além da rivalidade entre os 
dois países, que se repete nos 
games de futebol, também contri-
buem com esse movimento o cres-
cimento da população mais jovem, 
público-alvo desse mercado.

O potencial do Fantasy 
Sports é tão grande que o 
setor tenta, junto ao Ministério 
dos Esportes, viabilizá-lo como 
prática esportiva. A pasta já 
demonstrou resistência ao es-
porte eletrônico em geral, mas, 
recentemente, criou um grupo 
de trabalho para avançar com 
os entendimentos e conversar 
com os atores envolvidos.

O setor também defende a 
aprovação de um marco re-
gulatório, em discussão no 
Senado, para criar regras para 
esse mercado. O projeto está 
parado, no momento.

Brasil e Argentina rivalizam no futebol virtual

Capela Jesuíta de 
Cambrai, na França, 
reestilizada para 
“Diablo 4”

Folhapress

Vinte pinturas exclusivas e 
um mural de 53 metros de com-
primento decoram, no norte 
da França, a Capela Jesuíta 
de Cambrai, construída no 
final do século 17. O local foi 
reestilizado para promover o 
jogo de RPG “Diablo 4”, com 
previsão de lançamento para 
6 de junho. Batizada de “Ca-
tedral do Diablo”, as pinturas, 
segundo a responsável pela 
ação 72andSunny, foram ins-
piradas na Capela Sistina, de 
Michelangelo, e nas técnicas 
de Caravaggio.

O mural alocado no teto, 
por exemplo, mostra a jornada 
do jogador de “Diablo 4” da 
luta contra o demônio Lilith 
e demais personagens a ou-
tras histórias que fazem parte 
do jogo. Segundo a Blizzard, 
desenvolvedora também de 
outros grandes games da in-
dústria, como “Warcraft”, o 
novo game tem raízes na arte 
gótica, por isso a ideia de re-
estilizar uma capela.

Reprodução

A desenvolvedora ainda 
explicou que o local não é 
visto como sagrado e que 
as pinturas foram feitas em 
telas e depois instaladas na 
cúpula, no teto e nas paredes 
do local. A capela foi clas-

sificada como monumento 
histórico francês em 1920. O 
diretor de arte de “Diablo 4”, 
John Mueller disse, em vídeo 
de divulgação da ação, que a 
ideia era fazer algo em uma 
escala épica e que fizesse 

alusão a nomes como Miche-
langelo, Da Vinci e outros 
mestres que definiram uma 
geração artística.

A visitação ao espaço es-
tará aberta ao público, de 6 
de maio a 11 de junho.
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Fotos: Divulgação

Divulgação

O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 3/5

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Câncer

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Você começa o dia esbanjando charme e simpatia, meu 
docinho! Seu lado comunicativo, atraente e receptivo vai 
dar as cartas nas primeiras horas e excelentes energias 
vão comandar seus contatos pessoais e amorosos. Só 
não deixe preocupações tomarem conta à tarde, quando 
há risco de ter aborrecimentos e bagacinhas com 
trabalho ou dinheiro.

Quintou com ótimas promessas para as suas finanças, 
bebê! Vênus, seu planeta regente, esparrama ótimas 
vibes e indica uma manhã propícia para encher o bolso. 
O período é positivo para os seus ganhos e você só 
terá a lucrar se pegar firme no serviço. Por outro lado, 
precisará ter mais cautela com extravagâncias e cuidar 
melhor do seu organismo – maneire na gula!

Geminanjos e geminianjas iniciam o dia com a sorte de 
plantão e vão mostrar um carisma irresistível já no café 
da manhã. Lua e Vênus dão sinal verde para contatinhos 
e deixam o astral blindado na vida amorosa. A parte 
financeira também tá bem servida e pode aparecer um 
dinheirinho com o qual não contava. Só não perca o 
controle do orçamento e não esbanje na hora de gastar.

Hoje você já acorda de bom humor e pode resolver 
uma porção de coisas. Os astros dão todo apoio para 
o convívio familiar e reforçam o clima de harmonia com 
parentes e pessoas próximas. Mas pedem atenção no 
trabalho e avisam que imprevistos podem gerar atrasos, 
portanto, foque nos deveres e evite se envolver com 
outros interesses.

A quinta-feira começa redondinha em seus contatos 
e você pode ter momentos especiais com amigos e 
pessoas queridas logo pela manhã. Alguém que admira 
muito pode te fazer uma surpresa deliciosa e alegrar seu 
coração. Mas os astros recomendam mais paciência e 
menos estresse com imprevistos ao longo do dia. Tente 
ficar longe de distrações nos estudos.

Quer notícia boa, minha querida, meu querido? A Lua 
troca likes com Vênus ao raiar do dia e traz ótimas 
perspectivas para os seus interesses materiais e 
profissionais. Valerá aproveitar ao máximo o período 
da manhã para ir à luta e mostrar suas competências 
porque o serviço vai render e a grana vai aparecer. 
Mesmo assim, talvez tenha que lidar com pendências.

Quintou com a sua estrela libriana iluminada e novidades 
que podem trazer grandes estímulos pra sua vida, bebê! 
Lua e Vênus abrem os seus caminhos e anunciam uma 
manhã perfeita para realizar as mudanças com as quais 
vem sonhando, inclusive no trabalho. Plano de viagem 
ou projeto inovador tem tudo para evoluir. Mas convém 
pegar leve ao conversar com o mozão.

A Lua passa quase a manhã inteira no seu inferno astral, 
mas forma aspecto positivo no início do dia e promete 
favorecer seus interesses, sobretudo os financeiros. 
Você vai contar com a sua percepção poderosa para 
descobrir oportunidades de ganhos e boas negociações, 
só mantenha segredo dos seus planos e nem pense em 
gastar uma grana que ainda não recebeu. 

Ótimas energias abrem a manhã dos sagitarianjos e 
os astros anunciam um período dos mais animados 
nos contatos e relacionamentos. Seu jeito sociável, 
comunicativo e descontraído será um chamariz para 
atrair companhias e você pode esperar uma enxurrada 
de likes nas redes. O trabalho flui bem e o clima de 
cooperação será o diferencial no serviço.

Suas ambições ficam turbinadas pela manhã e você 
pode consagrar vitórias importantes no trabalho, Caprica! 
Aproveite o bom momento para tomar iniciativas e confie 
na sua capacidade criativa para se destacar, pois seus 
dons estarão tinindo nas primeiras horas desta quinta. Só 
não permita que zicas e probleminhas familiares afetem 
a sua produtividade.

Aquarilovers vão dar um show de criatividade, inovação 
e originalidade nas primeiras horas da manhã e podem 
carimbar o passaporte para a prosperidade. Use e abuse 
das suas ideias inventivas e não pense duas vezes para 
começar um projeto que sempre desejou tocar. Porém, 
terá que dosar a boa fé e não confiar muito nos outros, 
ainda mais na vida profissional.

O dia começa com ótimas energias no lar e você 
saberá que pode contar com sua família para tudo. 
Vai se sentir mais forte para enfrentar as batalhas da 
vida e pode vislumbrar mudanças positivas em seu 
horizonte profissional, mas tenha prudência e disciplina 
em dobro ao lidar com as finanças. Despesas extras 
podem surgir e obrigar você a enxugar os gastos.

Telinha

Novelas Novelas Novelas Novelas 

O Rei do Gado
Globo 15h30

Travessia
Globo 20h30

Poliana Moça
SBT 19h30

Chocolate com Pimenta
Globo 13h45

Vai na Fé
Globo 18h30

Amor Perfeito
Globo 17h30

Clara se emociona ao saber que Rafa está na-
morando e Theo faz comentários ofensivos sobre 
o filho. Ben cuida de Lumiar. Theo se surpreende 
com a presença de Ben no apartamento de Lumiar, 
e os dois discutem. Lumiar se encontra com Dora. 
Lui e Sol trocam declarações amorosas. Rafa 
ajuda Kate a ir embora, sem que Theo a veja. 
Bruna leva Simone e Paula ao restaurante onde 
farão o almoço de despedida com Ben e a família 
de Jenifer, e a matriarca estranha a presença de 
dois homens no local. Kate afirma a Jenifer que 
gosta de Rafa, mas que quer se vingar de Theo. 

Geremias encontra um suposto herdeiro 
e se emociona. Pirilampo e Saracura con-
versam sobre o futuro da dupla. Lia conta 
para Bruno que a dupla acabou. Luana pensa 
em procurar Regino. Otávio e Rafaela dis-
cutem. Ele fala para Rafaela inventar uma 
nova mentira. Rafaela pergunta a Judite o 
que o delegado Valdir conversava com ela. 
Luana tenta convencer sua amiga a ir com 
ela encontrar Regino. Aparício e Bruno con-
versam sobre Lia. Bruno elogia a decisão de 
Aparício. Luana pega a estrada novamente. 

Gilda se insinua para Orlando, que a destrata. 
Ademar repreende Ione. Marê se enfurece ao 
saber da ousadia da ex-madrasta. Gaspar discute 
com Gilda. Justino ouve Turíbio falar para Albu-
querque que vai para o Rio de Janeiro processar 
Elza. Tânia marca um encontro com Luís. Marê 
confronta Orlando sobre a atitude de Gilda. Marê 
ajuda Wanda com a loja. Cândida leva Luís até a 
irmandade. Ivan segue Tânia. Orlando devolve 
o dinheiro que Gilda pagou em sua fiança. Gilda 
se enfurece ao ver Marê chegar para jantar com 
Orlando no Café Concerto.  

Ana Francisca pede que Guilherme deixe 
Margot falar. Ela garante ter sido amiga de 
Ludovico e poder testemunhar. Celina pede que 
Aninha invente outro método para enganar o 
conde. Carmem pede a Margarido que deixe 
Mocinha em paz por uns tempos. Cássia não 
deixa que Bernardo a beije. Danilo recebe uma 
intimação. Vivaldo brinca com Gigi de cavalinho. 
Sofia garante que Danilo precisará depor. Ana 
Francisca se choca ao saber por Margot sobre 
o depoimento de Danilo. Olga pede que Peixoto 
vigie Cássia e lhe dá dois beijos. 

Morador que difamou Gleyce declara a Tânia 
que não vai mais trabalhar para ela. Claudia é 
aprovada no curso da faculdade. Celeste liga para 
Glória e diz que deseja repetir o encontro. Gleyce 
fala com o morador que a difamou e exige a ver-
dade. João insiste em dialogar com Poliana e pede 
para ficar junto. Poliana diz que precisa pensar. 
João pergunta a Poliana se ela está apaixonada 
por Éric. Otto comenta com Luísa que acha que 
está na hora de revelar a Poliana que eles estão 
namorando. Poliana explica a João que ele é ima-
turo e que não conseguiria namorar.

A Globo não divulgou o resumo do penúltimo 
capítulo.

Longe da TV há mais de dez anos, 
Amanda Lee, de 44, vai aparecer pela 
primeira vez em “Todas as Flores” 
nos novos capítulos que chegam nesta 
semana ao Globoplay. Na trama, a 
atriz interpreta a delegada Teixeira, 
envolvida na investigação sobre 
a organização de tráfico humano 
que ficará na cola de Zoé (Regina 
Casé). “Fazia um tempo que eu não 
ficava tão vidrada numa trama. 
Eu estava acompanhando ‘Todas 
as Flores’ como telespectadora. Semana a semana, naquela 
expectativa de novos capítulos, quando recebi a ligação para fazer 
uma participação nesta segunda parte. Fiquei feliz demais de 
interpretar a delegada Teixeira. E a minha personagem vem para 
comandar algo que o público quer ver acontecendo”, promete a 
atriz. O novo trabalho marca ainda a volta de Amanda à Globo – o 
o último papel dela na emissora foi na série “Carga Pesada”, em 
2005. “Comecei como atriz na Globo, em 1997. Foram anos na casa. 
E voltar aos estúdios foi muito emocionante. Chorei nos bastidores 
a cada reencontro (risos). Foi muito significativo participar desse 
trabalho, nesse momento da minha vida e carreira”, afirma ela.

A última semana 
de “Travessia” 
será marcada por 
muitas emoções 
na vida de Brisa 
(Lucy Alves) e Oto 
(Romulo Estrela). 
O casal terá uma 
filha e Dante 
(Marcos Caruso) 
será padrinho da 
criança. Ainda na 
reta final da trama, 
que termina na 
próxima sexta-feira 
(5), a maranhense 
conseguirá provar 
que é mesmo mãe 
de Tonho (Vicente 
Alvite). Ontem, 
foi gravada a 
aguardada cena 
do casamento dos 
protagonistas, que 
reuniu praticamente 
todo o elenco da novela na cidade cenográfica que recria as ruas de Vila 
Isabel, nos Estúdios Globo. Na trama, após uma passagem de tempo, Brisa 
e Oto descobrem que o material genético da filha que esperam será o 
elemento final para a maranhense comprovar que é mãe também de Tonho.

Amanda Lee entra 
nos novos capítulos 
de ‘Todas as Flores’ e 
revela emoção com 
volta à Globo: ‘Chorei’

Em ‘Travessia’, Brisa e Oto se casam em 
Vila Isabel; gravação reuniu todo o elenco



Campo Grande-MS | Quinta-feira, 4 de maio de 2023

CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

 ACEITAMOS IMÕVEIS  
P/  ALUGAR CASAS- SA-
LÕES - APARTAMENTOS 
 Vila Pioneira - V. Moreninha 
Universitário - Conj . Rou-
xinóis Jd Itamaracá -  Jd. 
Colibri - etc. Valdir Villa 
Nova- CRECI 2800 WhatsA-
pp 9.9202-6445 hor. coml. 
35 anos de bons trabalhos  

 VILA ADELINA 
 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 GIOCONDO ORSI  
 L534 - R Ana Lúcia, 95 – 
162,98m². Sobrado com 
salas de estar, lavabo/AE, 
3 suites (1 c/ sacada), co-
zinha/AE, despensa/prate-
leira, AS (coberta), varanda 
com CQ/pia e banheiro so-

cial, 2 entradas de garagem 
sendo 2V Cobertas e 4 sem 
cobertura. Amplo jardim e 
espaço interno. Próximo à 
Via Park. LORIDANI MAR-
TINS CRECI 1851 -  3321-
9131 

 GIOCONDO ORSI     
 L254 – R Boqueirão, 377 
– 83,82m² - T398,20m² 
– sala, coz, 2Q, Apto, BH, 
AS, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 VILA CELIA 
 L375 – R Pernambuco - 
240,66,m² - sala de estar e 
jantar, lavabo, 4 dormitórios 
sendo duas suites c/ armá-
rios e sacada e 2 quartos, 
banheiro social, cozinha/
ae, área de serviço, de-
pendencia para empregado 
(qto+bh), churrasqueira, 
piscina e garagem. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 ALUGO CASA BAIRRO 
NOVA CAMPO GRANDE 

 Nova Campo Grande alugo 
casa.R$900.00 mensal 
com 3 quartos na rua  53,  
terreno amplo. F:  99969-
1326 

 GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA) 

 L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa 
com sala, suite e  dois 
Quartos, BH, cozinha, AS, 
quintal, garagem. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 IMOVEL COMERCIAL  
 3 Terrenos de Esquina, 
Com Area de 1764m e 
Construção 800m, Escritó-
rios, Cobertura Próximo Ao 
Parque de Exposição, Bem 
Localizado P Empresas 
Depósitos, Transportadora, 
Ofi cinas Etc.R$ 2.500,000  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 CENTRO  
 L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

 ALUGO SALÃO COMER-
CIAL 

 Alugo salões de 80m2 e 
220m2 com banheiros e  
terreno lateral com estacio-
namento. Localizado saída 
quebra-coco em Sidrolân-
dia. Interessados entram 
em contato 67 98401-4127 
e 99669-9174 

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA 

 L309 - R 13 de Maio, Entre 
Afonso Pena e Barão do Rio 
Branco – 519,45m²-  Salão 
Principal , Sala,  4 Bh, As, 
Copa. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

 CENTRO 
 R Pe João Crippa, 1826 
(prox Maracaju) – 77,00m²  
- sala, 2Q, BH, coz, AS. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  
   

 AMAMBAÍ  
 L345 - R BARÃO DO RIO 
BRANCO – 26,43M² - 
SALA, C/ BANHEIRO LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

 CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA   

 L310 - R 13 De Maio, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 APARTAMENTO 
-TRANSFERÊNCIA – 

42.000,00 MIL  
 R. Teodoro Aurélio de Oli-
veira, 100 Jardim Botafo-
go Campo Grande - MS 
Bloco Com 4 Apartamen-
tos, Sendo No 1º Andar ,2 
Quartos, Sala, Cozinha, La-
vanderia, Estacionamento 

P 2 Carros, N Tem Taxa De 
Condomínio, Prestação R$ 
530,00 Valor Pra Quitação 
R$ 39.000, Aceita Veiculo 
Na Parte Financiada  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686   

 MARIA AP PEDROSSIAN 
 Maravilhosa casa em ótima 
região. Bem espaçosa e 
com salão grande que pode 
ser usado para comércio 
ou quarto grande para 
visitas com entrada sepa-
rada. possui ampla sala de 
estar e jantar, escritório, 
cozinha com armários, dois 
quartos, banheiro social, 
varanda, área de serviço, 
banheiro de serviço, de-
pósito, churrasqueira com 
pia e armário, garagem. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

 JD DOS ESTADOS - 
PROX AFONSO PENA 

 Maravilhoso sobrado em 
região nobre de Campo 
Grande, situado à meia 
quadra da avenida Afonso 
Pena, próximo ao MPF, 
bancos Sicredi, Santander, 
shopping Campo Grande. 
Excelente para residência 
ou comércio. Excelente 
imóvel com arquitetura 
diferenciada com três pa-
vimentos, amplo espaço 
interno e externo em região 
privilegiada. Possui ampla 
sala de estar e jantar com 
pé direito alto, rico em ma-
deiramento e iluminação 
natural. Sala de TV, uma 
suíte e dois quartos, todos 
com armários, banheiro so-
cial, ampla cozinha com ar-
mários sob pia, lavanderia 
individualizada, espaçosa 
e coberta com área exter-
na privativa para estender 
roupas. Quarto e banheiro 
externo para empregado, 
casa de máquinas, piscina, 
uma sacada com acesso 
para dois quartos e outra 

 GUANANDI - 2 CASAS 
  Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
    

 VILAS BOAS - AV BOM 
PASTOR 

 Maravilhoso imóvel de es-
quina com renda de aluguel 
em região nobre de Campo 
Grande, situado na princi-
pal avenida do bairro Vilas 
boas. Pode ser utilizado 
para residência ou comér-
cio. Imóvel alugado, contra-
to vigente com ótima renda 
de aluguel. O atual inquilino 
fez adaptações no imóvel, 
alterando algumas peças. 
Imóvel em sua planta ori-
ginal possui ampla sala de 
estar, lavabo, sala de jantar, 
cozinha com armário, três 
dormitórios sendo uma suí-
te com armários e banheira 
hidromassagem, e mais 
dois quartos com armários, 
banheiro social, cozinha 
com armários planejados, 
área de serviço, varanda 
com churrasqueira, banhei-
ro social e depósito, piscina 
e ampla garagem. Com as 
modifi cações atuais foi ins-
talado deck sobre a piscina, 
novos comodos junto à ga-
ragem, reformado banheiro 
área externa (churrasqueira) 
e depósito convertido em 
belo escritório. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131 

  SOBRADO ALPHAVIL-
LE 2 

 Sobrado 4 Suites, Sen-
do Uma No Térreo, Area 
Construída 320m Terreno 
372m Excelente Projeto, 
Area De Lazer Completa, 
Piscina, Estuda Proposta 
Em Veículos E Imóveis. 
R$ 2.300,000 CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

 TIRADENTES 
 Excelente casa em terreno 
grande com amplo quintal. 
Possui sala de estar, sala 
de jantar, 3 dormitórios sen-
do 1 suite/ae + 2 quartos 
(1c/ae), cozinha, área de 
serviço, garagem, amplo 
quintal e jardim. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131  

 COOPHAMAT 
 Ac:156,69m² / 
At:266,60m². Casa Em Ex-
celente Localização Com 
Ampla Sala De Estar, 3 
Quartos, Bh Social, Cozi-
nha, Área De Serviço, Am-
pla Área Externa, Garagem 
Coberta/Varanda. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

 SANTO AMARO - 2 
CASAS 

 Excelente Imóvel. Próximo À 
Av Julio De Castilho. Possui 
Duas Casas Individualiza-
das, Entradas Separadas 
E Com Inscrição Municipal 
Individualizada. Casa 1: 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. Casa 2: Amplo Quintal, 
Varanda, Sala De Estar, Dois 
Quartos, Cozinha, Área De 
Serviço E Garagem.  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131  

  CHACARA ROCHEDO 4 
HECTARES 

 60km De Campo Grande 
+ 15km Chão, Casa, Bar-
racão, 1 Hect De Limão 
Plantado, Rio Jatobá, R$ 
300,000 -  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686   

com vista para a piscina e 
com possibilidade de aces-
so para suíte. Jardinagem 
rica e fachada imponente. 
Ampla garagem . LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

 CASA R$ 380.000 
AERO RANCHO IV 

 Casa 135m Area Constru-
ída, Escriturada,1 Suite, 
Mais 2 Quartos, Gara-
gem Coberta P 2 Carros, 
Varanda Intregada Com 
A Cozinha Com Area De 
Lazer, Bem Localizada A 
1 Quadra Do Parque Air-
ton Sena, Aceita Permuta 
Em Veiculos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686  

 STO AMARO  
 85,18m² - sala, 2Q, BH, 
coz, AS, varanda, garagem 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  

 VENDE -SE CASA NO 
RESIDENCIAL ESTRELA 

DO SUL.   
 Rua, Clemência Tito.   Preço 
120.000,00.                 Do-
cumentação em or-
dem.  Primeira Escritura.                    
Quitada. Informações com 
o proprietário Sr.Cicero.                  
Cel.992207237 

 SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS 

 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. Cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
Uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 CASA OTIMO PARA 
COMERCIO R$ 990 

MIL RUA DOM AQUINO 
ABAIXO DO BELMAR 

FIDALGO 
 Rua Dom Aquino 2365 
abaixo Belmar Fidalgo, de-
socupada, terreno 10x40 
400m². Aceito imóvel 
em até R$ 200 mil só. F. 
99807-4892/ Zap. 99128-
3044  

 SANTO AMARO 
 Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E Dois Quartos, Ba-
nheiro Social, Cozinha, Área 
De Serviço, Quintal E Amplo 
Estacionamento Para Car-
ros. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO 

 L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² 
- sala, apto, 2Q, BH, coz, 
AS, CQ, gar . LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

 SOBRADO ALPHAVIL-
LE 1  

 4 Suites Com Sacadas, 
Sendo Uma Master, Area 
Construída 330m Terreno 
435m, Aceita Terreno Nos 
Alphavilles E Imóvel De Me-
nor Valor   R$ 2.600,000,00  
CORRETOR -MAURITO-
NIO MINCARONE-CRECI 
(10069) TEL. 67 99981-
8686  

 VILA ADELINA PROX 
UFMS 

 L590 - R Carlos Mag-
no, 292. Ac:193,85m². 
At:300m². Sala De Estar, 
Jantar, Tv, 1 Suite E 2 Qtos, 
2bh Sociais, Cozinha, As, 
Varanda, 2 V Garagem 
Coberta E Amplo Quintal E 
Espaço De Estacionamento 
Para Mais Carros. LORIDA-
NI MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131  

 CHAPADÃO DO SUL 
 L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131  
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  FAZENDA ROD BR 040 
R$ 27.300,000 

546 Hect Na Br 040 A 38km 
De Campo Grande,4km 
Fora Do Asfalto, Com Toda 
Infraestrutura Montada, 
Galpão, Divisões.  CORRE-
TOR -MAURITONIO MINCA-
RONE-CRECI (10069) TEL. 
67 99981-8686 

CHACARA JAGUARI-MS
57hect, 2 Casas,26 Hect 
Plantados Com Soja, Mais 
1 Hect Com Plantação De 
Limão, Poço Semi Arte-
siano, Rio Jatoba, Pedida 
R$ 55,000 O Hect, Aceita 
Veículos Como Parte Pa-
gamento -    CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

 CHACARA NA GAME-
LEIRA

2 Hect ,2 Casas, Galpão P 
Criação De Frango Medindo 
10x16, R$ 350.000  COR-
RETOR -MAURITONIO MIN-
CARONE-CRECI (10069) 
TEL. 67 99981-8686 

CHÁCARA HIANDUI 12 
HECT R$ 220.000

Assentamento Nazaré, 
Após Hiandui 10km, Mais 
13km ,1 Casa, Area Toda 
Cultivável Plantada Com 
Milho, Aceita Permuta Em 
Veículos.  CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131

 VENDO
Centro automotivo com-
pleto tratar no número 
(67) 3029-8172 ou (67) 
999374063  

VENDO 4 TERRENOS NO 
ANHANDUÍ

Uma área de 45x60 (cada 
lote 15x45) com escritura 
e IPTU pago. Valor R$ 100 
mil. Aceito carro no negó-
cio  F: 98174-1862.

CHAPADÃO DO SUL
Vários Terrenos Disponíveis 
No Centro, Loteamento Ju-
limar. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-
9131

JD DAS REGINAS
390m². 13x30. Asfalto. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

TERRENO NOVA CAMPO 
GRANDE / MURADO OS 
TRÊS LADOS, INICIO DO 
BAIRRO / QUITADO/ R$ 

80 MIL 
Vizinhos ao lado, projeto 
de asfalto , só escriturar , 
a 10 metros do asfalto. F. 
99807-4892/ Zap. 99128-
3044 

VENDO TERRENO
Localizado na rua Café Pri-
morosa, lote, 25 ,Jardim 
Virtudes . 250m² de área, 
com asfalto, calçada, água, 
luz e esgoto . Prox. UEMS 
a 15 minutos do centro de 
CG . Contato 99984-5263.

B AMAMBAÍ 
Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131

CENTRO
Salas Comerciais Em Pré-
dio Comercial Com Exce-
lente Localização Na Rua 
Pedro Celestino Sub Esqui-
na Com Av Afonso Pena. 
Dois Andares Disponíveis. 
LORIDANI MARTINS - CRE-
CI 1851 - 3321-9131

AREA 5000M CONJ. 
PARATI

Excelente Area Para Even-
tos E Lazer Locação Ou 
Construção De Condomí-
nio, Toda Murada Portão 
Elétrico, Area Construída 
400m Cobertura Pra 300 
Pessoas, Sauna, Churras-
queira, Piscina 11x4 M R$ 
1.750,000   CORRETOR 
-MAURITONIO MINCARO-
NE-CRECI (10069) TEL. 67 
99981-8686 

S10 ADVANTAGE 2.4 
C.S

S10 ADVANTAGE 2.4 C.S 
- ANO: 2009/2009 COR: 
CINZA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

ONIX PLUS LTZ 1.0
ONIX PLUS LTZ 1.0 - ANO: 
2019/2020 COR: PRATA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN
Corsa Sedan Classic LS 1.0 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA SEDAN WIND
Corsa Sedan Wind 1.0 - 
Ano/Modelo 00/01 - Cor 
Branca - Combustível Ga-
solina -JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

ONIX LT 1.0 
ONIX LT 1.0 - ANO: 
2018/2019 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009

VECTRA ELEGANCE 2.0 
ANO 2009, PRATA, COM-
PLETO, ÚNICO DONO, 
70.000KM, EXCELENTE 
ESTADO DE CONSERVA-
ÇÃO COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

PRISMA LT 1.4 
PRISMA LT 1.4 - ANO: 
2012/2012 COR: PRETA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CORSA HATCH
Corsa Hatch Maxx 1.0 4p. 
- Ano/Modelo 07/07 - Cor 
Prata - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ONIX JOY 1.0 
ONIX JOY 1.0 - ANO: 
2020/2020 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRONOS 1.3
Cronos 1.3 18/19 ,Cor Pre-
ta ,Combustível Flex JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

UNO SPORTING 1.4
UNO SPORTING 1.4 - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

UNO WAY 1.0
UNO WAY 1.0, MOD. VI-
VACE, COMPLETO, COR 
BRANCA, ANO 2011/2012 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 

NEW FIESTA HACT SE 
1.6 ANO 13/14 /PRETO/
AUT /COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

RANGER XL 2.2 C.D
RANGER XL 2.2 C.D - ANO: 
2015/2015 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

NEW FIESTA HACT SE 
1.5 ANO 15/16

NEW FIESTA HACT SE 1.5 
ANO 15/16/BRANCO/COM-
PLETO, RODAS, MANUAL, 
CHAVE COPIA Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

FIESTA 
Fiesta Hatch SE 1.0 4p Ano/
Modelo 13/14 - Cor Prata - 
Km 104.000 - Combustível 
Flex -JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

ECOSPORT TITANIUM
EcoSport Titanium 2.0 16v 
Ano/Modelo 14/14 Cor 
Branca Combustível Flex 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

ECOSPORT XLS
EcoSport XLS 1.6 Ano/
Modelo 08/09 , Cor Bege 
Combustível Flex-  JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

KA 1.0 3 CILINDROS, 
ANO 14/15

KA 1.0 3 CILINDROS, ANO 
14/15, PRATA, COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

FIESTA SEDAN 1.6
Ano/Modelo 2007/08 Cor 
Bege .TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 -8127 

GOL 1.6
GOL 1.6 - ANO: 2019/2020 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

SAVEIRO 1.6 C.S 
SAVEIRO 1.6 C.S - 
2013/2013 COR: PRATA  
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FOX 1.0 4P
Fox 1.0 4p. - Ano/Modelo 
12/13 - Cor Preta - Com-
bustível Flex - cor preta 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

FOX TREND
Fox Trend 1.0 4p. - Ano/
Modelo 14/14 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

GOL 1.6, ANO 
2020/2021

GOL 1.6, ANO 2020/2021, 
PRATA, COMPLETO, 
38000KM APENAS  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

GOL 1.0
Gol 1.0 - Ano: 2021/2022 
Cor: Prata JT Veículos Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

GOL 1.0 
GOL 1.0 - ANO: 2021/2022 
COR: BRANCA JT VEÍ-
CULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

POLO TSI 200 ANO 
2021

POLO TSI 200 ANO 2021, 
BRANCA, COMPLETO, 
AUTOMATICO, APENAS 
36000KM COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

VOYAGE 1.6 TREND
VOYAGE 1.6 TREND 1.6 G7 
ANO 2016/2017 -BRAN-
CO-COMPLETO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

GOL 1.0
Gol 1.0 -  ano: 2014/2015 
cor: branca JT VEÍCULOS 
AV. BANDEIRANTES, 2806 
- Nova Bandeirantes - Cam-
po Grande (67) 99230-
7171

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S

SAVEIRO ROBUST 1.6 
C.S - 2017/2018 COR: 
BRANCA  JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 

RENAGADE 1.8 SPORT 
2016 AUT/COMPLETO 
COM VEICULOS Av. Bandei-
rantes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

CITROËN
C3 Hatch Exclusive 1.6 16v 
- Ano/Modelo 10/11 -prata 
Combustível Flex - JT VEÍ-
CULOS - Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15

208 1.5 ACTIVE ANO 
14/15, VERMELHO, COM-
PLETO  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674

DUSTER
Duster Tech Road 2.0 16v 
- Ano/Modelo 13/14 - Cor 
Branca - Combustível Flex 
-JT VEÍCULOS  Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

DUSTER DYNAMIC 2.0
DUSTER DYNAMIC 2.0 
AUT, COR CINZA, ANO 
2014 COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

CG TITAN 160
CG TITAN 160 - ANO: 
2015/2016 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

HONDA
CBR 650F Ano/Modelo 
19/19 , Cor Vermelha TRA-
DE MOTORS  - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES  CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

HONDA
CB  600F Hornet - Ano/Mo-
delo 14/14 - Combustível 
-preta -Gasolina -JT VEÍ-
CULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG TITAN 160I
CG Titan 160i 15/16 ,Cor 
Vermelha ,Km 61.225 , 
Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
20/20 - Combustível Flex - 
prata - JT VEÍCULOS  Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CG 160I
CG 160i Fan - Ano/Modelo 
17/18 - Combustível Flex 
- vermelha - JT VEÍCULOS  
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

SUZUKI DL 650XT 
V-STROM, ANO 2020

SUZUKI DL 650XT V-S-
TROM, ANO 2020, VER-
MELHA, COM APENAS 
6000KM  COM VEICULOS 
Av. Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

MARCH 1.0S ANO 
13/14

MARCH 1.0S ANO 13/14, 
PRATA, COMPLETO, MA-
NUAL, CHAVE RESERVA, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674 

KICKS SV 1.6 A/T
KICKS SV 1.6 A/T - ANO: 
2018/2018 COR: VER-
MELHA JT VEÍCULOS Av. 
Bandeirantes, 2806 - Nova 
Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171

NISSAN
Kicks SV 1.6 16v . Ano/
Modelo 2019/20 Cor Cin-
za .TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234 - 8127 
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COROLLA GLI 1.8 16V
Corolla GLi 1.8 16v - Ano/
Modelo 09/10 - Cor Bege 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

TOYOTA 
Hilux SRV D4-D 3.0TDi 
16v 4X4 C.D. Ano/Modelo 
2014/14 Cor Prata - TRADE 
MOTORS  AV BANDEIRAN-
TES 2774 , VILA BANDEI-
RANTES  CAMPO GRANDE 
MS  -  67 99234 - 8127  

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018

COROLLA GLI   ANO 
2017/2018, COR CINZA, 
COMPLETO, AUTOMATICO, 
COURO, RODAS, MULTI-
MIDIA COM VEICULOS Av. 
Bandeirantes,2796- Te-
lefone (67) 99981-8686 
/3385-2674 

HONDA - SEDAN 
City DX 1.5 16v Ano/Mode-
lo 2010/11 Cor Cinza .TRA-
DE MOTORS - AV BAN-
DEIRANTES 2774 , VILA 
BANDEIRANTES CAMPO 
GRANDE MS   67 99234 - 
8127  

CIVIC 
Civic EX 2.0 16v - Ano/Mo-
delo 20/21 - Combustível 
Flex - prata - JT VEÍCULOS 
Av. Bandeirantes, 2806 - 
Nova Bandeirantes - Campo 
Grande (67) 99230-7171 

CIVIC EX 2.0 16V
Civic EX 2.0 16v - Ano/
Modelo 20/20 - Cor Branca 
- Combustível Flex -JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC EXL 2.0 16V
Civic EXL 2.0 16v - Ano/
Modelo 19/20 - Cor Preta 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171

CIVIC LXS 1.8 16V
Civic LXS 1.8 16v - Ano/
Modelo 14/14 -  Cor Prata 
- Combustível Flex - JT VE-
ÍCULOS  Av. Bandeirantes, 
2806 - Nova Bandeiran-
tes - Campo Grande (67) 
99230-7171 

TOYOTA
Corolla XEi 2.0 16v, Ano/
Modelo 2020/21 Cor Pra-
ta. TRADE MOTORS  - AV 
BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS   67 
99234- 8127  

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017

HB-20 1.6 AUTOMATI-
CO, ANO 2017, BRANCO, 
OTIMO ESTADO COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

CASA DO FORRO 
BRASIL

Instalação de forro Pvc, 
divisórias, Pvc madeirado, 
porta sanfonada. Fazemos 
colocação acima de 15 
metros. Orçamento sem 
compromisso Rua: Coronel 
Zelito, 591 Jardim José Pe-
reira Telefones: (67) 3362-
1862/ (67) 99103-5708/ 
(67) 98173-3330

M&M CHAVEIRO MA-
ZINHO & MAZINHO DO 

CARVÃO
Abertura de comércios, tro-
ca de fechaduras, abertura 
de cadeados, abertura de 
carros e residências, codi-
ficação de controle, cópias 
de chaves, simples tetra 
e codificada, chave gorje, 
troca de segredo, troca de 
cilindro, chave pantográfica, 
etc. Atendimento a domicílio 
e região. Whats (67) 99147-
9466 ou (67)99257-2742

VAREDA PODAS
Trabalhamos com serviço 
de jardinagem em geral, 
podas, cortes, retirada do 
lixo. Atendemos toda cida-
de de Campo Grande MS. 
Agende seu orçamento sem 
compromisso. Contato: 
(67)99629-9389 Valter 

HYUNDAI - HATCH 
HB20 Comfort 1.0 12v 
.Ano/Modelo 2017/17 Cor 
Preta -TRADE MOTORS  
AV BANDEIRANTES 2774 
, VILA BANDEIRANTES  
CAMPO GRANDE MS  - 67 
99234 - 8127  

 HB20S 1.6 A/T
HB20S 1.6 A/T - ANO: 
2014/2014 COR: BRANCA 
JT VEÍCULOS Av. Bandei-
rantes, 2806 - Nova Ban-
deirantes - Campo Grande 
(67) 99230-7171

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022

CRETA ACTION 1.6 
-ANO 2021/2022 -CINZA 
-COMPLETA AUT.  COM 
VEICULOS Av. Bandeiran-
tes,2796- Telefone (67) 
99981-8686 /3385-2674

SEX SHOP
Géis, Vibros, Fantasias, 
Visitas em Domicílio. 
www.paixaoeprazer. com.
br Fone: 3043-4343  / 9 
9332-9227.

LIVRO APOCALÍPTICO
Leia os livros: 1) A Besta e 
A Babilônia Apocalípticas 
(inclui cronologia do futu-
ro); 2) A Atuação do Espí-
rito Santo (inclui: pessoas 
vivas podem ficar invisí-
veis). Compre os livros na 
livraria Betel Center ou pelo 
telefone (67) 99991-2184 
com Lauro Henchen

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goia-
ba (caseiro). Deliciosos, 
Aproveitem! F: 3361-4752. 

TRABALHOS ESPIRITU-
AIS LU DE OYA

Consultas espirituais, jogo 
de búzios, cartas e traba-
lhos espirituais, amarra-
ção, feitiços. Faço e desfa-
ço todos os tipos de trab. 
Hora marcada. Sigilo abso-
luto. T: (67) 99211-2371 

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno 
e fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 / 
92289415 / 9989-1598. 

JR JARDINAGEM
Trabalhamos com peque-
nas podas de árvores, 
corte de gramas, limpeza 
de quintais, rastelamos e 
ensacamos o lixo. Serviço 
de qualidade e compromis-
so com nosso Cliente. Dê 
uma olhadinha em nosso 
serviço no Instagram e Fa-
cebook Instagram: Rodrigo 
Luz Facebook: Rodrigo Luz 
Ligação e WhatsApp (67) 
99110-5207/ (67) 99103-
5139 

AUTO PEÇAS EHL  
ACABAMENTO LINHA 

PESADA
Chegou um novo conceito 
para vocês amigos cami-
nhoneiros, chegou agora 
em Campo Grande MS, 
Auto Peças EHL Acaba-
mentos linha pesada, para 
caminhões. Mais de 1000 
itens para melhor atendê-
-los. Contato: (67) 99608-
8004 

PINHEIRO SOLUÇÕES 
FINANCEIRAS 

Empréstimo/ Consórcios 
/ Seguros/ energia Solar/ 
.FINANCIAMENTOS E REFI-
NANCIAMENTOS Emprés-
timos / Aposentados/ Pen-
sionistas/ Forças Armadas/ 
/ Funcionários Públicos C 
Garantia de Imóvel/ Veículo/ 
Cartão de crédito As me-
lhores taxas do mercado. 
Ligue AGORA MESMO  tels 
Atendentes 67 9322-1486/ 
67 99231-7249/ 67 3305-
6682 RUA ALEXANDRE 
330.Monte Carlo Campo 
Grande MS. ATENDEMOS 
EM TODO O BRASIL.

INOX INDUSTRIA 
Produto em aço inox  sob 
medida para melhor aten-
der! Representante Comer-
cial  Kelvini Dourado What-
sApp F: 99158-9691
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